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Des fans
en or
page 39

À 97 ans, il peint les 
plus beaux ciels page 20

Baie-Comeau économise 
sur le déneigement page 5

Des fonds amassés par le 
dek hockey page 38

Denis Tremblay, propriétaire 

Vitre de table - Verre laminé
-  Thermos - Polycarbonate 

- Vitre de douche sur mesure
-  Vitre de poêles à bois

418 296-9776
4, av. Narcisse-Blais

418 295-1854 • 418 293-7255

• Toiture • Portes et fenêtres
• Revêtement extérieur

• Rénovation après sinistre

1001, boul.  Laflèche, 2e étage, Baie-Comeau • 418 295-6574 • tactik@sfl.ca S u i v e z - n o u s  s u r 

Faites le point sur vos finances avec Tactik

ASSURANCES.
PLACEMENTS.
RETRAITE.
FISCALITÉ.

Tél. : 418 297-9375
www.kairosconstruction.ca

ENTREPRENEUR GÉNÉRAL
-INDUSTRIEL

-COMMERCIAL -RÉSIDENTIEL

418 293-7177 / 418 297-4503
martin7177@outlook.com

RBQ : 5830-8198-01

• Membranes d’étanchéité 
de solage

• Réparation de béton 
• Drain agricole 
• Gouttière 
• Soffites 
• Fascias 
• Revêtement exterieurPortes et fenêtres, rénovation, réparation, 

toitures, blocs, cheminées, pierres, briques
418 282-2367 I info@mcginc.ca

La pelouse, on connaît ça!
Pour un gazon vert et dense, 

utilisez l’engrais à pelouse BOTANIX

641, de Parfondeval, Baie-Comeau • 418 589-2054 • www.botanix.com

FACEBOOK 
centrejardintrudel/botanixLa Boutique du Bonheur
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Toujours là, pour vous informer.
Les dernières années n’ont pas été de tout repos dans le merveilleux monde des médias, c’est le moins qu’on puisse dire! C’est encore plus vrai quand on 
pense aux hebdomadaires papier en région. Avènement du numérique, exode des revenus publicitaires vers les plateformes américaines, boycott de Meta, 
et tout récemment la décision d’une mairesse dans la métropole qui a entraîné des répercussions jusqu’ici en causant la perte d’emploi de centaines de 
Nord-Côtiers qui distribuaient votre journal chaque semaine. C’est triste, mais malheureusement hors de notre contrôle. Malgré toutes ces embûches, nous 
restons debout, nous nous retroussons les manches, encore, car notre mission est trop importante, celle de vous informer. À l’ère de la désinformation, des 
chambres d’échos générés par les algorithmes et la centralisation de l’information, plus que jamais, nous avons besoin d’avoir une source d’information 
locale �able et crédible pour prendre des décisions éclairées dans nos vies. Avec notre équipe de 15 journalistes dévoués sur le terrain au quotidien, nous 
sommes là pour vous.

Pas de changement, pas d’agrément!
La �n du Publisac et notre nouveau mode de distribution nous amènent à moderniser nos façons de 
faire et apporteront plusieurs belles nouveautés. Tout d’abord le format du journal. Vous tenez dans 
vos mains votre tout nouveau Journal Le Manic. Plus compact, plus joli, plus sexy, mais toujours avec 
autant de nouvelles pertinentes et crédibles. Sans oublier les offres alléchantes de nos nombreux 
annonceurs. Nous pro�tons également de l’occasion pour renouveler notre image de marque 
avec un nouveau logo uni�é tant pour la version papier que nos plateformes numériques et notre 
application mobile. Ensuite, une distribution ef�cace grâce à notre partenaire Poste Canada qui 
livrera vos précieuses informations directement chez vous. Nous vous présenterons également 
au cours des prochaines semaines de nouveaux concours, de nouvelles chroniques, de nouveaux 
collaborateurs en plus de ceux que vous connaissez et aimez déjà. Tous ces changements en un 
très court laps de temps n’auraient été possibles sans l’ouverture, le professionnalisme et le travail 
acharné de tous nos employés. Je tiens à les remercier chaleureusement.

Nos partenaires locaux
Les nombreux obstacles auxquels nous faisons face depuis quelques mois ont sonné la 

�n de plusieurs médias d’information au Canada. Ce n’est pas banal, de nombreuses 
communautés comme la nôtre n’ont plus accès maintenant aux nouvelles locales 
et tous les revenus publicitaires sont pompés vers des géants américains qui ne 
créent ni emploi, ni richesse collective, ni implication communautaire, ni retombée 
économique. 

Heureusement notre communauté est tissée serrée et nous pouvons compter 
sur des lecteurs et annonceurs �dèles. C’est grâce à vous si nous sommes 
toujours là. De nombreux partenaires annonceurs qui semaine après semaine, 
année après année, font le choix d’investir dans les médias locaux. J’aimerais
tellement pouvoir vous nommer tous et vous dire au nom de tous nos employés 
et lecteurs un sincère merci. Évidemment la liste est trop longue, mais sachez 

chers partenaires que vous êtes tous très importants pour nous. C’est pourquoi, 
au cours des prochains mois, nous allons vous présenter de façon ponctuelle une 

nouvelle chronique dans nos pages qui mettra en lumière plusieurs de nos �dèles 
partenaires annonceurs. Le tout premier se retrouve en page 15 de cette édition. Je 
vous invite à le découvrir. 

Sentir la �bre
Le temps de prendre le temps, c’est tout un luxe aujourd’hui. Le journal papier permet
ça. Alors que nous sommes bombardés par des millions de stimuli numériques, prenez 
le temps chaque semaine de vous arrêter et découvrir ce qui se passe chez nous. Notre 

édition papier regroupe toutes les dernières nouvelles d’ici, mais aussi des exclusivités que 
vous ne retrouverez pas dans nos versions web. 

Notre région s’est bâtie avec le papier, le papier est toujours là. Longue vie au nouveau 
Journal Le Manic.

Merci de nous être �dèles. 
Bonne lecture!

Martin Thomas
Éditeur
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Les garderies en milieu communau-
taire gagnent en popularité dans 
quelques régions du Québec. La 
Côte-Nord en compte déjà quatre, 
une autre ouvrira sous peu et des 
entreprises souhaitent emboîter 
le pas. Avec cette formule, tout le 
monde est a nant. 

Marie-Eve Poulin

Le Regroupement des CPE de la Côte-
Nord a d’ailleurs informé la popula-
tion sur ce nouveau type de service 
de garde lors d’un dîner-conférence 
organisé par la Chambre de com-
merce et d’industrie de Manicouagan, 
le 24 avril, à Baie-Comeau.

Plus de 12 citoyennes et femmes 
d’affaires y ont pris part avec l’intérêt 
d’instaurer ce genre de partenariat 
dans leur milieu de travail.

Le bureau coordonnateur (BC) Sous le 
bon toit, à Sept-Îles, a annoncé récem-
ment sur ses réseaux sociaux être à la 
recherche de candidats qui souhaite-
raient opérer un service de garde en 
milieu de travail. Des entreprises de la 
région auraient fait appel au bureau 
coordonnateur pour manifester leur 
intérêt envers ce nouveau modèle de 
garderie familiale en milieu commu-
nautaire.

«Plusieurs nouveaux projets sont en 
développement», écrit l’organisation, 
dans une publication. Toutefois, ces 
projets ne peuvent être mis en branle 
sans l’embauche de responsables en 
service de garde.

Les exigences sont les mêmes que 
pour les responsables en milieu 
ami ia  i  n minim m de 4  de 

c r  ne rma i n  a ri -
cation d’absence d’empêchement et 
un intérêt pour les enfants. Il faut une 

e i e re en re rene ria e  i e 
qu’elles ou ils seront considérés tra-
ai e r  a n me

Nombreux avantages

Le BC Sous le bon toit mentionne 
une gamme d’avantages. «De grands 
locaux avec différents services offerts 
e  e  en re ien m na er  er ice 

de déneigement, matériel fourni, etc.»

Lucie Vaillancourt, directrice du CPE 
Magimuse à Baie-Comeau, qui cha-
peaute déjà trois services de garde en 
milieu communautaire, soit deux à la 
polyvalente des Baies et un au Cégep 
de Baie-Comeau, n’a que du positif à 
dire de ce  r e

Ils répondent aux besoins de tous. 
Par exemple, une personne qui ne 
désire pas opérer de garderie à son 
domicile, quelqu’un qui n’est pas en 
mesure d’ouvrir une garderie dans sa 
résidence peut y voir une opportunité 
d’exercer le métier.

Les enfants connaissent une stabilité 
avec leur éducatrice et leur parent 
est à proximité. Le travailleur n’a pas 
besoin de se presser pour arriver à 
l’heure en effectuant un détour pour 
se rendre à la garderie, une maman 
peut continuer son allaitement, un 
parent peut aller donner une médi-

cation et voir son enfant dans la 
journée.

La garderie en milieu de travail 
s’adapte généralement aux besoins 
des parents, tels que les heures d’ou-
verture et les congés. «C’est facili-
tant», dit Mme Vaillancourt. Un milieu 
de travail qui a ce genre de service est 
très attractif. Cela peut faciliter l’em-

a c e e  a r en i n de er nne

Projet rapide

Lucie Vaillancourt mentionne que 

contrairement à un CPE qui veut 
obtenir des places supplémentaires, 
l’ouverture de places est beaucoup 
plus rapide. Au lieu de prendre par-
fois des années, on parle d’environ 
trois mois pour ouvrir une garderie 
en mi ie  c mm na aire

Les gens intéressés, ou qui souhaitent 
obtenir plus d’informations peuvent 
contacter le CPE Sous le bon toit, ou 
s’inscrire sur le site monmilieufamilial.
ca La direc i n d    e n 
toit n’a pas souhaité accorder une 
en re e  r e m men

Le CPE Magimuse chapeaute déjà des services de garde en milieu communautaire, dont deux à 
la polyvalente des Baies. Photo archives

Plus de garderies en milieu de travail

C o n t a c t e z - n o u s  :  4 1 8  5 8 9 - 5 3 7 8  o u  I n f o @ v o y a g e s d e l e s t . c o m

Titulaire d’un permis au Québec : 70335

DU JAMAIS VU CHEZ 
VOYAGES DE L’EST
Réservez votre voyage pour la prochaine saison 
entre le 1er mai et le 1er septembre 2024 et courez 
la chance de gagner un des 2 crédits voyage de 
1 000 $
Certaines conditions s’appliquent
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Les enquêtes des autorités tendent à 
démontrer que les événements de vio-
lence sont exécutés par des «indépen-
dants» qui ramassent des contrats. Ça 
se traduit par des individus peu expéri-
mentés de Montréal, qui viennent dans 
la région avec des armes à feu. Résul-
a  de  a e  erd e  de  erre r  r 
a er nne  de  ic ime  c a ra e

«Il n’y a aucun leader là-dedans. Les 
gangs de rue, il n’y a rien de pire que 
ça. Les porteux de valise, c’est dange-
reux», lance le populaire chroniqueur 

diciaire  a de irier

e n a re  d  ec   i in e  
e ic rme  d  d ami  Ma a n  

liés aux événements de violence qui se 
déroulent sur le territoire nord-côtier.

Le premier est le deuxième criminel 
le plus recherché au pays, pour des 

i ire  de ra c de an  Le 
r ramme  ne ini ia i e i an  

à encourager les citoyens à garder 
i  er  re  100000  de 

r c m en e r  i in

Le second serait toujours caché en 
r e   2 an  a e rme  m ne 

ne im r a e r e i n c n re e  
e  n e  e n e rea  d en-

quête du Journal de Montréal, il aurait 
ra i  derri re i ne ande de ra -
quants indépendants, ou issus des 
gangs de rue refusant de payer des 
rede ance  a  m ard

«Je m’attends qu’à un moment donné, 
il va y avoir une riposte [des Hells 

n e  a a e re nir dan  a 
violence et ces jeunes-là, il y en a qui 
vont se ramasser à manger les pissen-
lits par la racine», a commenté Claude 
Poirier, au Nord-Côtier. «Les Hells 

n e  n n  a  e in de  e i  
gangs de rue pour régler ça. C’est 

i an  e  e  n e  a rn e 
qu’ils vont décider de régler le cas, ils 

n  e r er  a i  r i i

D’innocentes victimes

n d cem re  ne mai n a  cri-
e de a e  a  arc er and  L ne 

d’elles s’était perdue sur une rési-
dence voisine. En janvier, un homme 
a eu toute frousse dans le canton 

rna d r i  a  ne a e de i  
traverser un mur de sa maison, tandis 

i  e enai  de an  a r e a i

La semaine dernière, deux individus, 
dont un mineur, ont été arrêtés après 

n mme ai   e  ar arme 
à feu à Gallix. Mardi soir, la résidence 
d’un couple d’aînés à Moisie a été 

i e ar erre r

«Il y a de maudites têtes folles qui 
ont des armes à feu, c’est aussi 
simple», s’est exclamé le chroni-
queur judiciaire. «Ce sont d’inno-
centes victimes. Ces gens-là n’ont 
pas à vivre ça. Il va falloir qu’ils [les 
ri na  me en  e a e  a 
ien  de nir  a a e  e  e 

di  ar e irec e r de  r i e  
criminelles et pénales, les soutanes 
r e e  n ire a  ni ea  d  ec 
e  e mini re de a ice

La i a i n n e  en rien c m ara e 
aux événements de violence survenus 
à Montréal dans les dernières années, 
relativement aux guerres de gang de 
r e  i ne M irier  e endan  
ce n  e  ri na  i de r n  a ir 
pour ramener un climat de sécurité, 
a réitéré le chroniqueur judiciaire et 
n cia e r

«Je me souviens à l’époque, il y avait 
des cas d’enlèvement. À un moment 
donné, le ministre de la Justice de 
l’époque avait passé un message 
clair et précis, à l’effet que ce serait 
tolérance zéro. Pour des affaires d’en-

lèvement, les gars se ramassaient 
a ec 12 e  1 an  de ni encier  
d nc a a dimin  de 0  a i  
i r

La présence policière aide, mais les 
icier  n n  a  de e de cri -

a  a i  di  e  ien ea  aire 
de  ra i n  d en er re e  i-
ciser ça, mais à un moment donné, ça 

a e ar e  ri na  a i  in i  
«La Couronne doit s’opposer à la 
remi e en i er  and i  acc en  
des gars comme ça. La Couronne 
doit demander des sentences exem-

aire

La maison d’un couple d’a nés a été fusillée par erreur, le 2  avril, vers 21 h  0, à Moisie. Photo 
Sylvain Turcotte

Violence à Sept-Îles

Claude Poirier 
s’attend à une riposte 

des Hells Angels
La uerre de territoire pour le trafic de stupéfiants continue d’ tre à l’ori ine 
d’événements violents sur la Côte-Nord. Le sentiment de sécurité des cito ens 
diminue, tandis que les balles perdues et les erreurs se multiplient. Pour le 
chroniqueur judiciaire Claude Poirier, la solution pour un retour au calme 
passera immanquablement par les tribunaux.

Em - ane ér
edery@lenord-cotier.com

Pas de contrôle
 an  eader dan  e mi ie  d  crime r ani  c e  e c a  e i e 

a de irier

a rd  i  n  a  de eader  e ai r  di  e  e e r e  e  e ne 
suis pas le seul à le dire, je me rappelle avoir parlé avec des gars de la 
GRC, la journée que Vito Rizzuto, celui qui était le parrain à Montréal, a été 
amen  a  a ni  r r er a eine  c e   e e  r e  n  
commencé, parce que Vito Rizzuto, il avait le contrôle. Que ce soit au niveau 
de  an  de r e  a  ni ea  de  m ard  d  crime r ani  c i   
italien. La journée qu’il n’était plus là, on a vu ce que ça a donné.»

i  i  a  arr  en 2004 e  e rad  a  a ni  en 200  Li r  
en 2012 d’une prison du Colorado, il a repris le contrôle des activités avant 
de m rir i emen  de  c m ica i n  d ne ne m nie en 201
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«Ce qu’il faut comprendre, c’est que 
de janvier à avril 2024, incluant la 
masse salariale, la Ville a eu un budget 
de d nei emen  de 12 1  
explique d’abord l’agent aux com-
munications de la Ville, Pierre-Olivier 

rmand

Il faut toutefois exclure les mois 
de novembre et de décembre, car 
ceux-ci sont inclus dans le budget de 
2023. «Il fait aussi tenir compte de 
deux autres mois référant. Donc, il faut 
inclure novembre et décembre 2024 
dan  e d e  de 2024  a e i

Le calcul des coûts réels de déneige-
men  n e  cie emen  a  ermin  
a an  a n de ann e  Mai  c e 
certaine, «il n’y a pas eu de dépasse-
men  de c  men i nne M r-
mand. «À cette date-ci, on peut déjà 
prévoir qu’on fait une économie sur le 
d nei emen  r i i

Saison plus courte

La saison du déneigement des rues 
et trottoirs de Baie-Comeau a com-
menc  e n em re 202  e  e  
ermin e e 2 mar  2024

Une petite exception est toutefois 
apportée. Près d’un mois après, soit 
e 24 a ri  de  r ci i a i n  de nei e 

ont forcé la sortie des déneigeuses 
r i nner a i e

Il est vrai de dire que la saison a été 

moins longue cette année, indique 
ierre i ier rmand  L i er a 

été plus tranquille. Il y a eu quelques 
moments ou périodes où il n’y avait 
pas de précipitations de neige et les 

ri de  de red  c n rme i

Les opérations de déneigement se sont 
bien déroulées cet hiver.   c r i ie

Baie-Comeau a déjà commencé à réparer des nids-de-poule.   c r i ie

Moins cher pour 
le déneigement 
cette année

Un hiver plus tranquille au niveau 
de la quantité de nei e si nifie 
certainement moins d’opérations 
majeures de déneigement tout 
au long de la saison. Sans avoir de 
chiffres précis à ce jour, la Ville de 
Baie-Comeau affirme tout de m me 
réussir à faire des économies dans 
son budget avec les quatre premiers 
mois de l’année.

Karianne Nepton-Philippe
n i i e emanic ca

   

Place au nettoyage du printemps
Le a a a e d  r ea  r ier de a i e de aie mea  e  am rc  

de i  e a ri  n ne ie e  di ren  ec e r  de a i e  n r c de 
aussi pour le nettoyage des pistes cyclables et des principales artères, des 

c e  e  enc re  d ai e ierre i ier rmand

m i e ce endan  de c nna re c ance ni a da e de n de ce e 
ra i n i a c n in e de ien a er  a n era r a emen  de an-

c e ar ra r   ann e derni re  a e a en  a  c mm nica i n  La 
i e de de  a ai  de r e  en  d en er n r i i me

Nid-de-poule

Les employés des travaux publics opèrent présentement avec deux 
équipes pour le colmatage des nids-de-poule. Cette opération est en 
c r

ne i e ra ai e a ec ne rem r e c a an e  i erme  de 
arder a a e c a d  e e ci cc e de  r ara i n   im r-

an e  n i e  ne a re i e ra ai e a ec de a a e i de  r 
a r ara i n de  r

Pavage

«Pour l’instant, on est un peu à la merci des compagnies de pavage. Dès 
e e r  mac ine  rr n  c mmencer  r d ire de enr  c e  c air 
e n  n a c mmencer n  ra a  indi e M rmand  La i e 

a d  ci  e  endr i  ri ri aire  r ce e de ra a  ce e ann e

ina emen  a ai n i erna e a ra  m in  ard e r e r ea  d a ed c
n 2024   ce r  i   a e  2 ri  d a ed c  c m ara i emen   4 an 

dernier
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La multiplicité des crises sociales se 
doit d’être davantage prise au sérieux 
et les moyens pour la faire valoir 
doivent fort bien changer. C’est du 
moins ce qu’amène comme ré exion 
Yann Tremblay-Marcotte, coordonna-
teur du projet de la mémoire collec-
tive sur les luttes à la pauvreté, lors de 
son passa e à Baie-Comeau. 

Karianne Nepton-Philippe Initiative de 
journalisme local

Un forum s’est tenu au pavillon 
ain acramen  e 2 a ri  r ni an  

 de 0 in er enan  de di ren  
milieux.

 a  r ani  ar a a e de  
r e  aire  de a e rd 

en ar enaria  a ec er a ire de  
r a e  de ni er i  de M n r a

«Le projet, c’est de s’inspirer des 
e  d  a  r r c ir a  

m en  d a rd i  Le  e  de 
ci er ne di c i n  mmen  n 

d i  aire a rd i r r ir  
enir d a re  a anc e  cia e  

e i e M rem a Marc e

«On se retrouve crise par-dessus 
cri e r en emen  i n ne e 
m i i e a  rien ne a c an er  

a e Mic e  a ard  c rd nna e r 
de a a e de  r e  aire  
de a e rd

rd i  n c e  e  r  
 e  e  r ma i e  n 
e  r er  Mai  e  c nd c e r  

c e  a a re  n re r e de  
r e  de emme  de  a cia i n  

de c n mma e r  de  r e  de 
c me r  de  re r en an  r e  
a c ne  indi e i

Gains

Le r m a er i n n e emen   re -
em er e  di ren  ec e r  d ac i-
i   n m me endr i  r a r er 

ce  r e i n  mai  a i c m rendre 
 e ra ai  i a d   acc m i

e  im r an  de ar er de  e  
i e n  a n e  a ara an  e  de 

m n rer e r a e rd  de  
m emen  e n  cr  ien  
Mic e  a ard

e  r i r i  in er enan e  
n  ri  ar e  Mic e ine imard  
i nni re d  cen re mer i n e  

a rd i im i e  a a e ca e 
de  a n  en a e e rd Line 

ir i  direc rice n ra e d c i n 
ma e e rd  e e ica 

ani  direc rice d  en re d ami-
i  a c ne de Manic a an  n  
ar a  e r i ire

an  d nn  e e m emen  de  
cen re  d ami i  e   r ri er 
l’isolement et contrer la discrimina-
i n  i  a aid  dan  di ren e  ca e  

c mme a a re  e  e ma ai  
rai emen  en er  e  a c ne  

n e   r e  e in  de  en  
d c are Mme ani

«On voulait parler de la lutte contre 
a a re  de  emme  Le cen re 
mer i n a ai  c mme mi i n 

d aider e  emme  i aien  en 
rec erc e d em i a n d a eindre 
e r a n mie  n e  im i  

r rir a ci   ce i   a 
de  emme  i ra ai en  ar a e 

r a ar  Mme imard

Finalement, pour Line Sirois, la 
a ai e n e  r  a  a n e 

r e  ra ai e r  ai nnier  
n ar e de ce  i n  e in 

de a rance em i i er  e  
im r an  d e i er a  d ar  

n ai  n r e i n a ai  a  e 
ai er aire and e ernemen  

a c an  e  cri re  d admi i i i   
a rance em i

Travailler ensemble

Mic e  a ard remar e r e er-
rain de  m i i a i n  ec rie e  

e re e de r nir  en  
e  en  e  aider dan  cer aine  
cca i n

Le  c nd c e r    a 
c n er ence  c e  n r  en e   

i  c ac n e ai  en endre  Mai  
r i a r  a ne c an e a  

Si on en parle plus, pourquoi est-ce 
e e  ernemen  ne n  a  

e  m di ca i n  n ce aire  e -
i nne ann rem a Marc e

e ica ani  cr i i  a dra 
er de ra ie  di ren e  e n 

e  r e  d a ar enance  r 
e ra ier  e m i i er r de  r n  

c mm n

e cer aine  e e  e  r   
ance Mic e ine imard  L indi na i n 

e  r   e  e  e in  n  de 
 en  rand  a e e e

«On a eu la preuve que si on travaille 
fort, on peut y arriver. Ça veut dire 

i  a  re enace  i  a  re er -
ran  ai en ie d a ir ne e  

n rra ra ai er en em e  re a e 
Line ir i

e i me ar e a rd i  c e  
 a a e de n  di c i n  i   a 

n e in c ec i    a ce e in c -
ec i  de indi ner e  de aire r e 

en em e r e e  in a i  
ce en    in  de e  c nc  
Mme imard

Micheline Simard, Line Sirois et Jessica Nanipou ont toutes les trois offert un témoignage 
pendant le forum.  arianne e n i i e

Repenser les luttes sociales en groupe
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 1

er
 m

ai
 2

02
4 

ǀ L
e 

M
an

ic



Une nouvelle responsabilité s’ajoute 
à l’emploi du temps du député de 
René-Lévesque. Yves Montigny a 
présidé sa première Commission 
de l’agriculture, des pêcheries, de 
l’énergie et des ressources naturelles 
à l’Assemblée nationale, la semaine 
dernière. 

Karianne Nepton-Philippe, Initiative de 
journalisme local

M M n i n  a en  n n ea  
e  ce i de ice r iden  de ce e 

c mmi i n  r id e ar nric  ic
c ne  d  i ra  de Mar e e

n m a e ne c mmi i n r  
er inen e r a e rd  n 

ar e de  re rce  na re e  de 
a r  de  e ec e r minier  e  

c erie  e  a imen a i n  en  
de  en e  de ner ie  ai  a ir e 
d  en en re e a ec Le Manic

n e  r e emen  dan  de  en e  
n c nna  ien r a e rd e  

i n  c ncernen  r i i

mme  e  r iden  e  ice r
iden  de en em e de  c mmi
i n  ar emen aire  de em e 

na i na e d  ec  e  M n i n  
e   armi e  d  mem re  de 
a c mmi i n r ne d r e de de  

an  e  r ien  de  r e  rman  e 
ernemen  e  i i n cie e

a e r iden  de c mmi i n e  
a i  ar n ice r iden  i e 
rem ace a  e in

Trois commissions

n  de c n in er  a er a 
mini re de  ran r  e  de a M i
i  d ra e  ene i e i a  

c mme ad in  ernemen a  dan  
e  d ier  de ran r  a rien  e 

d  ca i e i e a i r de  
a re  c mmi i n

 a i  de a mmi i n de  
nance  i e  e  a mmi i n 

de  ran r  e  de en ir nnemen  
 e  a i mem re d  rea  de 

em e na i na e de i  e 
1er d cem re 2022

e  e  r a e e e re e 
 r i  c mmi i n  e i  en ce 

m men  e e  de  d  i a 

r i  c mmi i n  ar emen aire  
a rme e i   ca i e

e  rare n d  i e r 
r i  c mmi i n   Mai  i  a  

c m rendre e e ne d ai e a  e 
d ier d  ran r  a rien r i na  
enc a ne i

Aux premières loges

an  d acce er a ice r idence 
de a mmi i n de a ric re  
de  c erie  de ner ie e  de  
re rce  na re e  e  M n i n  
n  i eai  a

e n ai a  i  a an  dan  ce e 
c mmi i n  addi i nne e e 
c e de n ea  dan  me  nc
i n  a ec rand ai ir  e e a 

c an e  c e  e a me erme  d re 
a  c ran  car a i erai a  d a  

r ner ie  ar e em e  c mme 
a  d a  r e  r  e i e e 
d  n rd c ier

  a a i n im r an  r e  de 
i i en ien  ar e mini re ierre 

i i n r e  en e  d ner ie  
n ar e ea c  de  en e  d

dr ec  n ar e a i de a n ce
i  d a ir de  m a a  addi i nne  

r de  r e  ind rie  mai  a i 
r a rer n mei e r d e e

men  c n mi e de en em e d  
ec  i ne i  a emen

La remi re ance i  a r id e e 
2 a ri  r ai  r de de  cr di  

d aire 2024 202  e  r

L’agenda d’Yves Montigny se remplit

« On parle des 
ressources naturelles, 

de la forêt, de tout 
le secteur minier, 

les pêcheries et 
l’alimentation, en 

plus des enjeux de 
l’énergie. « 

— Yves Montigny

Le député Yves Montigny préside une nouvelle commission parlementaire depuis la semaine 
dernière. Le voici entouré de ses collègues de l’Assemblée nationale lors de l’étude des crédits 
budgétaires.  c r i ie

1250, boul. Laflèche Baie-Comeau • 418 589-2046

CÔTE-NORD

C’est le temps de penser aux pneus 
et à l’entretien de votre véhicule
Rabais postal sur plusieurs marques. Nous faisons l’entreposage des pneus

100 %

 local
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Après que trois maisons se soient 
d c ra e  d  man e de nan-
cement en fermant leurs portes, le 
gouvernement Legault a annoncé le 
1 a ri  c r i d ne mme -
men aire r a ri de 2024 202  
Le nancemen  a era de 0 000  

 0000  ar i

Pour la seule maison de répit de la 
r i n  i  a i  d ne a e a e 
de 1 0 000  i e e di e de 
i  i  L r ani me rece ra d nc ne 

aide nanci re de 4 0000  i ne 
e  er ir  a er e  a aire  de 
e  em

Pour la directrice générale de la Maison 
i e ar e de L n e i e  dre  

rem a  ce e aide e  ien en e

a a aider raimen  ea c  n 
avait toujours peur de manquer de sous 
parce que cet argent-là sert seulement 
a  a aire  de  em  de a Mai n 

i e ar e  n ne e  a  en er ir 
r d a re  ac a  c mmen e e e

ec ar en  men aire  a 
direc rice rra em a c er d a re  

ressources pour aider son équipe et 
elle pourra peut-être même accepter 
des cas plus lourds, qui demandent 
a r ence de de  r e  

«Présentement, on a une préposée 
r i  c ien  in rme e e

Pour les autres besoins, comme la 
nourriture, le matériel ou les équipe-
men  r ani me d i  i er dan  

n d e

n i i e ce e e  c ien  n  
a r en   n e  aire de a i-
an r ie  rama er de  d n  r 

subvenir aux besoins de la Maison 
i e ar e  a e Mme rem a

La maison de répit de la Côte-Nord 
peut aussi se reposer sur la Coopé-
ra i e de idari  d aide  d mici e 
de la Haute-Côte-Nord, qui en est la 

e i nnaire  e c n ri e r  
de 000  ar ann e r n nc-
i nnemen

La ra i e aide ea c  e 
a e dr ec  e ne  
n erne  e d nei emen  e e ai  

admini ra i n ra i emen  e 
d nne ea c  r n r  a 
Maison Gilles-Carle puisse vivre par 
e e m me e e e  c n rme a 
direc rice

n d nne ea c  d e re  en 
administration pour les réservations, 
les dossiers, pour parler avec le 

 n e ai  r  arce n 
veut aider les gens et on veut que ça 
re e  e  n ea  er ice e  n ne 
e  a  e a erme  r i e e

Taux d’occupation

n  de re ir e nancemen   a 
a e  e ernemen  a d cid  de 

ai er m er a r e d  a  d c-
c a i n  an  i  a ai  a eindre e 
a  d cc a i n de 0  in n n re 

en i n ai ai  de  c a e 
ann e  e i e dre  rem a

Cette dernière se réjouit de cette 
nouveauté puisque la Maison Gilles-

ar e de L n e i e n a ai  amai  
réussi à atteindre ce taux depuis son 

er re en 2021

e i  e m i  de an ier  r a-
ni me acc ei e a re n ciaire  

  ar r  r e m i  de 
mai  e a  d cc a i n era 

 100   er ice  n  de  
en plus connus partout sur la Côte-

rd  i ne a e i nnaire

a re  me re  n  a i ar ie de 
ann nce de a mini re de  n  

nia an er  n re r e a r -
me e d ne inde a i n ann e e d  

nancemen  acc rd  a  mai n  
ain i n ren rcemen  d  ar ena-
ria  a ec e  

n a ai  d  mai  i  a re  
ren rc   a  a ir ne n e e 
en en e ar ra r   a  n ra-
ai ai  d  ea c  en em e  

a re Mme rem a

Les services de la Maison Gilles-Carle 
n  er   ne c ien e di er i e 

a an  de  en an  i an  a ec n an-
dicap aux personnes âgées semi-auto-
n me  n ec i  remier  d nner 
d  r i  a  r c e  aidan

La Maison Gilles-Carle de Longue-Rive dispose de six lits.  annie a drea

Plus d’argent pour la Maison Gilles-Carle
La Maison Gilles-Carle de Longue-
Rive, qui offre des services de répit 
aux familles de la Côte-Nord, peut 
pousser un soupir de soulagement. 
Son financement a été rehaussé par 
Québec, ce qui lui permettra de souf-

er un peu.

ohannie audreault
a drea rna cn c m

Découvrez le monde autour de vous. Le Nissan Frontier 2024 allie des capacités robustes 
à un design ultramoderne et à l’espace pour les passagers. Faites le plein et parcourez les 
sentiers. Le Frontier repousse les limites de ce qu’un camion intermédiaire peut être, pour 
que vous puissiez repousser les limites de l’aventure. Découvrez le monde autour de vous.

Frontier 2024
Vivez une expérience unique
Repartez au volant de votre véhicule aujourd’hui !
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Tous les employeurs de la Côte-Nord 
qui souhaitent courtiser l’internatio-
nal pour pallier la pénurie de main-
d’œuvre pourront le faire lors du 
tout premier Salon international de 
l’emploi virtuel de la Côte-Nord qui 
se déroulera le 2  mai.

Karianne Nepton-Philippe Initiative de 
journalisme local

«Cette fois-ci, la particularité du 
salon est vraiment liée à son volet 
international. Plusieurs milliers de 
candidats issus de la francophonie et 

i n  r a i   immi ra i n 
au Canada sont disponibles pour se 
r er n em i e  r a ir ici 

dans des délais très rapides», précise 
e  r rem a  direc e r n -

ral de la Chambre de commerce et 
d ind rie de Manic a an

L r ani a i n  c n in emen  a ec a 
Chambre de commerce de Sept-Îles 

a a  Ma  Mani enam  r are 
ce  nemen  a ec aide de ecr e-
ment Inter-national.

«Les Chambres, nous sommes respon-
a e  de in cri i n e  de a r m -
i n de ac i i   ne en re ri e 

e  in cri e  ecr emen  n er na i na  
acc m a ne e  en re ri e  a  

r d  a n  e i e M r 
rem a

«Le salon étant virtuel, le tout se dérou-
era en i ne  rme de i e  

 e  en re e  er n  ani e  
ar ecr emen  n er na i na  e  e  

employeurs nord-côtiers passeront 
e  en re e  c mme i  n  a i de 

de e aire dan  n a n de em i 
i e  en en re ri e  a e i

Tous les secteurs 

Le salon offrira la possibilité de 
ar ici er  de  en re ien  en i ne 

avec des talents du monde entier 
i in re en   a r i n de a 

Côte-Nord.

ec  de 40 000  en main  

ecr emen  n er a i na  n  
aran i  de ir r er n  

plusieurs candidats dans presque 
e  e  ca rie  d em i  

enc ri  e  r rem a

Avec cet accompagnement, les organisateurs souhaitent permettre d’accélérer le parcours avec 
de l’accompa nement.   i c

Une nouvelle façon de recruter à l’international

Célébrons Ce qu’on est.
30e des jeux régionaux de la Côte-Nord

Secteur Ouest
Lieu : Port-Cartier
Horaire à venir fin mai

Gala 50e

Date : 1er juin 2024
Lieu : pavillon Mance
41, av. Mance, Baie-Comeau
ACCUEIL : 17 h 30

Date : 5 mai 2024
Lieu : Forestville 
Complexe Guy-Ouellet 
10, 10e Rue, Forestville
ACCUEIL : 8 h

Pour plus d’informations : 625, boul. Laflèche B208, Baie-Comeau • 418 589-7870

Date : 4 mai 2024
Lieu : Forestville 
Complexe Guy-Ouellet
10, 10e Rue, Forestville
ACCUEIL : 8 h

Date : 7 mai 2024
Lieu : pavillon St-Sacrement
2269, rue Alice, Baie-Comeau
ACCUEIL : 8 h

Date : 6 mai 2024
Lieu : pavillon St-Sacrement
2269, rue Alice, Baie-Comeau
ACCUEIL : 8 h

Date : 11 mai 2024
Lieu : pavillon St-Sacrement
2269, rue Alice, Baie-Comeau
ACCUEIL : 8 h

Date : 10 mai 2024
Lieu : Club Bouliste Baie-Comeau
Centre Henry-Leonard
70, av. Michel-Hémon, Baie-Comeau
ACCUEIL : 12 h 30

Secteur Est

 * Sur invitation seulement souper & soirée dansante
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Une nouvelle salle sensorielle sera 
er e a  e ne  de   12 an  a an  

un suivi actif à la Direction de la protec-
tion de la jeunesse (DPJ) Côte-Nord. 
Cette salle subversive pourra amélio-
rer certains troubles cognitifs, affectifs, 
comportementaux ou sensoriels.

L ni  d e d  en re de r a
da a i n r e  e ne  en di  c  
d’adaptation Richelieu à Baie-Comeau 
sera l’hôte de cette nouvelle thérapie. 
Diminution de l’anxiété, de la désor-
ganisation et de l’impulsivité sont des 

n  ce  a end  de ce e n e e 
ec n ie

La salle sensorielle peut également favo-
riser la création d’un lien positif avec un 
adulte, stimuler certains jeunes qui ont 
des retards de développement en plus 
de favoriser un meilleur sommeil.

« Ce projet aidera les jeunes de la 
région vivant avec un trauma com-
plexe et un trouble de l’attachement à 
développer les habiletés qui les amè-
neront à s’adapter et à fonctionner 
de façon adéquate dans un milieu de 
vie », peut-on lire dans le communi-
qué d’Opération Enfant Soleil.

D’autres projets

Les équipes médicales de Forestville, 
Baie-Comeau, Sept-Îles et Minganie 

pourront également travailler avec de 
nouveaux outils qui amélioreront les 
soins pédiatriques et la pratique des 
professionnels.

Le en re m i er ice de an  e  
de services sociaux de Forestville a 
reçu un bilirubinomètre d’une valeur 
de r  de 1  000

L i a  Le er de aie mea  
n  ciera d n n ea  m ni e r  

signes vitaux, un moniteur d’apnée, 
un bilirubinomètre, une toise, une 

a ance  ne a e d a a i n 
chologique ajustable, du matériel 
éducatif et de l’équipement facilitant 
le dépistage du retard global de 
d e emen  e  de a d  cience 
intellectuelle, le tout d’une valeur de 
4  000

L i a  de e e  a ra de  
équipements pour traiter la jaunisse 
du nouveau-né, un moniteur à signes 
vitaux et deux pousse-seringues pour 

n m n an  de  000

Le en re m i er ice de an  

et de services sociaux de Minganie 
obtiendra une table de réanimation 
d ne a e r  000

« C’est une reconnaissance »

e e dia re  i a  Le er  
Mélanie Beaulieu, se réjouit des nou-
veaux équipements qui lui seront très 

n  e  dan  n ra ai

Pour certains d’entre eux, comme le 
moniteur d’apnée, les patients ne 
seront plus dans l’obligation d’être 
transférés dans un grand centre en 
plus d’éviter des hospitalisations pro-

n e  e n r ea ie

Le moniteur cardiaque se veut un 
appareil de transport permettant une 
meilleure sécurité pour les enfants en 

 d a  c er e  d nn e  r ci e  
du patient.

La pédiatre ajoute que le matériel 
éducatif ainsi que celui pour le dépar-
emen  de d c ia rie n  ne 

importance colossale pour la qualité 
des soins en santé mentale.

En plus d’être rassurants pour les 
parents des enfants malades, les 
investissements d’Opération Enfant 
Soleil permettent aux profession-
ne  de ra ai er  a  ne in e 
de la technologie, et ce, même en 
r i n

« C’est aussi une reconnaissance de 
la qualité des soins régionaux et du 
travail que l’on fait », conclut celle 
qui pratique dans la région depuis 
11 an

Jean-François Gendron, président-di-
recteur généra d’Opération Enfant 
Soleil explique au Manic que sur les 
1 M  er  r  de 1 0 r e  
au Québec cette année, la Côte-Nord 

n  cie de  1  e e  r i n  
peuvent recevoir.

Puisque l’expertise et les spécia-
listes se trouvent dans les Centres 

dia ri e  ni er i aire   d  
montant est partagé parmi les quatre 
grands hôpitaux de la province. « Ces 
centres prennent en charge tous les 
en an  d  ec  men i nne i

La salle sensorielle sera offerte aux jeunes en diffi culté d’adaptation 
au Centre de réadaptation Richelieu de Baie-Comeau. Photo 
Opération Enfant Soleil

Opération Enfant Soleil

Près de 172 000 $ pour les enfants malades
En 2024, Opération Enfant Soleil 
versera 17  M$ pour soutenir plus 
d’une centaine d’établissements de 
santé de la province. La Côte-Nord 
pourra quant à elle fi nancer plusieurs 
appareils afi n d’en faire bénéfi cier les 
patients de moins de 18 ans.

Anne-Sophie Paquet-T. 
aptheriault@lemanic.ca

1001, boulevard La� èche 2e étage, G5C 1C8
Téléphone : 418 589-2090 | www.lemanic.ca | info@lemanic.ca 
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Votre maman est-elle plutôt écolo, artiste, sportive ou voyageuse? Préfère-t-elle les 
gadgets de cuisine aux produits de beauté? En fonction de sa personnalité et de ses 
loisirs de prédilection, il faut savoir viser juste au moment de souligner la fête des 
Mères! Voici donc les meilleures idées-cadeaux selon le type de maman à gâter.

L’ÉCOLO
Si votre mère se soucie de son empreinte carbone et qu’elle souhaite réduire son impact 
sur la planète, il est très facile de lui faire plaisir. Privilégiez les produits locaux (qui 
nécessitent moins de transport) et sans déchets : une bougie en cire de soya, des savons 
artisanaux ou une plante d’intérieur, pourquoi pas? Vous pouvez également choisir de 
ne pas emballer le cadeau, ou bien de le faire en utilisant un emballage réutilisable. 

LA GOURMANDE
Les plaisirs de la table n’ont plus de secret pour votre mère? Choisissez quelque 
chose qui complémentera ses péchés mignons. Si elle est adepte de l’apéro, un cof-
fret-cadeau de planche à charcuterie lui plaira à coup sûr, tout comme un ensemble 
pour les huîtres, un couteau de spécialité, ou encore un assortiment d’huiles de qualité. 

LA SPORTIVE
Une maman qui s’entraîne ne dira jamais non à du nouvel équipement! Une montre 
intelligente, un tapis de yoga, une paire de chaussures de course dernier cri… les 
choix abondent! Si vous ne connaissez pas sa pointure, une carte-cadeau de son 
magasin de sport favori lui donnera la liberté de choisir. 

LA GLOBE-TROTTEUSE  
Les billets pour sa prochaine escapade outremer sont 
déjà achetés? Off rez-lui un nouveau sac de voyage 
pliable. Plusieurs modèles sont dotés d’une ganse 
pouvant s’attacher à la poignée d’une valise, ce qui 
permet de garder ses eff ets personnels à portée de 
main. Suggestion techno : un chargeur sans fi l est 
non seulement pratique pour les urgences, mais 
aussi pour s’assurer de ne manquer aucune photo! 

L’ARTISTE
Plusieurs mamans ont un petit (ou grand!) côté créatif. 
En off rant un coff ret de pastels, par exemple, vous 
pourrez nourrir l’esprit artistique de votre mère, 
qu’elle soit débutante ou plus expérimentée. Vous 
souhaitez la surprendre davantage? Un cours 
d’initiation à la poterie est un choix tout indiqué : 
découverte et plaisir garantis!

Il peut paraître ardu de choisir le bon cadeau pour la 
fête des Mères, mais rappelez-vous ceci : c’est vous 
qui la connaissez le mieux. Les premiers mots qui 
vous viennent à l’esprit lorsque vous pensez à elle 
sont généralement d’excellents indices. Enfi n, lors 
de cette journée, n’oubliez surtout pas de lui dire que 
vous l’aimez!

Cadeau de fête des Mères : choisissez selon sa personnalité!

• Service de massothérapie à domicile et de massage sur chaise en entreprise 
• Massage de détente, thérapeutique, femme enceinte, 

enfants/bébés, oncologie, fin de vie et drainage lymphatique
• Certificat-cadeau disponible 

• Disponibilités de soir et de fin de semaine 
• Secteur couvert : Baie-Comeau, Pointe-Lebel, Pointe-aux-Outardes, 

Chutes-aux-Outardes, Ragueneau, Colombier, Forestville et autres villes sur demande 

Fondatrice et Masso-Kinésithérapeute
Cellulaire : 514 743-2195

Reçu pour les assurances disponible

Réservation en ligne au www.gorendezvous.com/massocotenord

Pour information : Vicky Veilleux • 317, boul. La Salle • 418 296-1515

Un moment pour toi Maman
F� fait

COUP DE COEUR

Un moment pour toi Maman

De la tête aux pieds

PROMO 134 $
RÉG. : 159 $

F� fait
BELA MD

Facial : technologie 
anti-âge d’infusion

PROMO 194 $

RÉG. : 259 $

F� fait
ENDERMOLOGIE
Le soin repulpant 30 minutes 
d’endermologie suivi d’une 
détente pose de masque

PROMO 109 $

RÉG. : 135 $

F� fait
SOLEIL

Ongles et orteils au gel
Bio Sculpture

RÉG. : 124 $

F� fait
DUO TECHNOLOGIE

+ C SEA SPA

Technologie endermologie 
20 min.

Avec notre soin antioxydant

F� fait
DOUILLET

PROMO 119 $

RÉG. : 139 $

Soin facial complet 
+ paraffine des mains

PROMO 112 $

RÉG. : 234 $

PROMO 194 $

F� fait
SKIN SHOOTER

KLAPP

RÉG. : 189 $

PROMO 164 $

Infusion, raffermissant
Électroporation sur mesure
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Sachant que la région arrive au 
premier rang en termes de violence 
conjugale dans la province, plusieurs 
organismes de la région tentent de 
faire baisser ces statistiques. De 
jeunes autochtones ont pu être sen-
sibilisés à cette réalité et pourront 
ainsi tenter de vivre des relations 
amoureuses le plus saines possible. 

Anne-Sophie Paquet-T.

Les adolescents du secondaire 
débutent pour quelques-uns des 
idylles. Les signes précurseurs de la 
violence amoureuse peuvent être 
subtils à l’occasion.

n de c m a re ce a  e  e  
ont pu circuler à l’intérieur d’un uni-
vers d’effets spéciaux interactifs pour 
être témoin de l’évolution de la vie 
amoureuse du couple et reconnaître 
la manifestation des différents types 
de violence.

a a ie er ie  in er enan e d  
volet violence famille dans la com-

m na  de e ami  a c n rm  a  
Manic e e  e ne  de a c m-
m na  de ec ndaire r i  a re 
et cinq ont été conscientisés par l’ac-
tivité.

«Il y en a plusieurs qui posaient des 
e i n  i n  r a i e  n ai  

dans leur expression faciale qu’ils 
avaient compris des choses impor-
an e  c n e e e

a e  n im ac  e n Mme er-
ie  i r ci e e a i ence -

chologique est la forme de violence 
qui a été le plus comprise par les 
e ne

M me i c e  in i i e  i  n  c m-
pris que ça peut arriver dans leur 
en ra e  r e   m me ar 
e  e rime e e

L’intervenante en violence famille 
souhaite poursuivre sa mission de 
sensibilisation en organisant d’autres 
ac i i  de ce enre  e  ce  r  
e  e

La visite guidée des Couloirs de la 
violence amoureuse dure environ 
40 min e  e  e ec e ar r e 
de a re e  acc m a n  ar 

ne re rce de c n ance

Ils quittent avec des pistes de solu-
tions et les coordonnées des res-
sources professionnelles pouvant les 
aider e  r ndre  e r  e i n

L’outil Les couloirs de la violence 
am re e  i e  n  a  a ena
Lac ain ean en 200  a  r en  

 e ami  r ne remi re i  e  
24 e  2 a ri  Le m me i  a ai  d  
été présenté il y a plus de dix ans dans 
a Manic a an e  de i  ie r  

c an emen   n   a r

Outil pédagogique interactif pour 
en i i i er e  ad e cen  i  i e  

diminuer la progression des violences 
c n a e  r e erri ire  e i  

 de 1 an  i  a e  c e e 
internationale pour tenter de faire 
reconnaître les violences à l’intérieur 
d ne re a i n am re e

Le Centre communautaire a Mamuitunanut de Pessamit a accueilli les intervenants de différents milieux afin de sensibiliser sur la violence 
amoureuse auprès des adolescents de la communauté.  ar nne e c ne

Des ados sensibilisés à 
la violence amoureuse
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Les employés de la SAQ ont tapissé 
les murs des succursales avec des 
autocollants en rève  afin d’accé-
lérer leurs né ociations. 

Karianne Nepton-Philippe Initiative de 
journalisme local

Après plus d’un an de négociation, 
toujours sans entente sur les aspects 
normatifs de leur convention, les 

 000 em de a en n a e

Ils ont exercé deux journées de grève 
e 2 e 2 a ri

La question de la précarité d’emploi 
e a c r de di c i n Le n-
dica d re e a main ienne

n a in de mi ier d em
temps partiel et sur appel plutôt que 
de consolider l’ensemble des heures 
travaillées dans des postes perma-
nen d nnan n ammen acc
a rance c ec i e

e r de 0 de em de
a i n em ar ie e r

appel, qui ne savent jamais quand, ni 
combien d’heures, ils pourront travail-
er a r c aine ence de a e

d c are a e rem a d e
d M de a e rd

Il n’est pas question d’attente « sept 
ann e a an d a ir acc de
a rance di e e

La direc i n de a e ain
du fort taux de roulement de ses 
em mai n dirai e e ai

r e aire ir Le em
de a n e dr i d a ir n
horaire stable, prévisible et adéquat 
», mentionne pour sa part Guillaume 
rem a r iden d n ei cen-
ra de a e rd

Dans le cadre de la présente négo-
cia i n e ndica de em
de a d ire am i rer acc
d er nne a rma i n e a -
menter le nombre de conseillers 
en in e de c rd nna e r en c-
c r a e a n de ren rcer e er ice
a c ien e

ne vin taine de personnes manifestaient devant la SA  à Baie-Comeau le 2   avril. Photo 
arianne e n i i e

Les employés de 
la SAQ en grève

Bienvenue aux
portes
ouvertes
Vendredi 10 mai 
de 13h à 16h

château
baie-comeau

résidence privée pour retraités

Vous sentir en sécurité
Vous donner accès à plusieurs services
Vous offrir du personnel attentionné

C’est inestimable pour nous !ResidencesCogir.com

Toute l’équipe vous attend aux portes ouvertes
le vendredi 10 mai, de 13 h à 16 h !
1401, boul. Jolliet, Baie-Comeau 

418 589-2225 p. 1609  •  ChateauBaieComeau.com

Sécurité Loisirs Repas
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Organisée avec dévouement et pas-
sion, cette activité vise à recueillir des 
fonds essentiels pour soutenir les efforts 
continus de conservation des écosys-
tèmes et de la biodiversité du parc.

Sous la présidence d’honneur de Carl 
ea ie  ne re ien c nn e e  

respectée dans la région, le souper-bé-
n ce n a a  d m ri  ne ir e 
mémorable où gastronomie et engage-
ment environnemental se sont rejoints.

Propriétaire du Bistro La Marée Haute 
et impliqué dans diverses initiatives 
locales depuis plus de deux décen-
nie  M ea ie  incarne e ri  de 
solidarité et d’engagement qui anime 
cette communauté.

«C’est la 24e di i n ce e ann e  n 
fait ça pour recueillir des fonds pour 

nous aider à jouer notre mission, 
notre mission de préservation et 
conservation des écosystèmes et de 
la biodiversité», déclare Denis Cardi-
nal, directeur général du Parc nature.

«C’est apprécié de voir que les gens 
année après année nous aident dans 
nos efforts de préservation et de 
conservation des écosystèmes et de 

la biodiversité qui ne seraient pas 
possibles sans le généreux soutien 
de nos participants et partenaires», 
poursuit-il.

Le er n ce re r en e a 
rinci a e rce de nancemen  de 
r ani a i n  erme an  de nancer 

divers projets de développement, de 
réparation et d’initiatives de préserva-

tion. En tant qu’organisme à but non 
lucratif, le parc dépend largement 
de la générosité de la communauté 
et des entreprises locales pour pour-
suivre ses efforts.

«Pour une organisation comme nous 
a re  a nancer  100  c e  
vraiment compliqué, mais avec l’aide 
des gens et des entreprises, on arrive 
à faire des choses extrêmement inté-
ressantes, et on le fait pour la région», 

i ne M ardina

«Le parc est devenu un incontour-
nable au niveau touristique. On 
amène des retombées économiques 
importantes dans la région», ajoute le 
direc e r

L’édition de cette année a dépassé 
les attentes en matière de collecte de 
fonds. Chaque dollar recueilli contri-
buera directement à la préservation 
des espèces et des habitats de la 
région, garantissant ainsi un avenir 
durable pour les générations à venir.

Pour les partenaires souhaitant contri-
buer à soutenir le Parc nature et ses 
d   a  n  de ann e  e ar-
rainage d’oiseaux est également une 

rce de ci nancemen  r 
l’organisme.

Le Parc nature de Pointe-aux-Outardes a amassé plus de 40000 $ avec son souper-bénéfice, 
tenu le 27 avril. Photo Le Manic

Une somme record pour le Parc nature
L’Hôtel Le Manoir a accueilli samedi les 
participants de la 24e  édition du sou-
per-bénéfice du Parc nature de Pointe-
aux-Outardes, un événement crucial 
pour la préservation de la biodiversité 
régionale qui a amassé une somme 
record de 4 82 $ cette année. 

Charlotte Vuillemin
cvuillemin@lemanic.ca

(JG) Le Comité ZIP de la rive nord de 
l’estuaire veut améliorer ses connais-
sances environnementales des habi-
tats côtiers le long de la rive ouest 
de la rivière Manicouagan. Il souhaite 
ainsi mieux sensibiliser la population 
de la Côte-Nord à leur conservation.

e r e  a en  ne aide nan-
ci re de 4  de a ci  d  an 

rd ain i n m n an  de 4 0  
de a nda i n c a

La nouvelle initiative du Comité ZIP est 
divisée en deux phases. La première 

a e  am rc e en a mne 202  
vise à acquérir des connaissances sur 
a a ne e  a re e an  e  a i-

tats de la rive ouest de l’embouchure 
de la rivière Manicouagan pour tracer 
un portrait de la biodiversité.

«Cette embouchure abrite une diver-
sité de milieux naturels, dont le marais 
de la baie Henri-Grenier, un banc 

d’herbiers de zostères, une échouerie 
de phoques, etc.» fait savoir Valérie 
Desrochers, directrice générale, par 
voie de communiqué.

an   a ec nde a e  e e r i  
sensibiliser et informer les citoyens 
sur leur rôle à jouer dans le maintien 
de la bonne santé des écosystèmes 
aquatiques côtiers.

«Ainsi, le Comité ZIP de la rive nord de 
l’estuaire entend mettre des efforts 
a n de ran me re e  in rma i n  
recueillies et colligées sur les habitats 
c ier  a e Mme e r c er

L r ani me en rera de di ren  
acteurs clés du milieu (associations, 
municipalités, écoles, par exemple) 

pour que la sensibilisation puisse tou-
cher un large public.

Les habitats côtiers le lon  de la rivière 
Manicouagan seront mieux connus du Comité 

P de la rive nord de l’estuaire. Photo courtoisie

Les habitats côtiers de la rivière Manicoua an sous la loupe
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La Corporation Eau Grand Air 
annonce un nouvel événement pour 
202  qui se tiendra du 1  au 1  mars 
à Baie-Comeau. Les familles de la 
Manicouagan pourront se rassem-
bler dans une ambiance festive et 
inclusive.

Johannie Gaudreault

«Ce projet-là est dans nos têtes 
depuis le tout début. Depuis la 
création de la Corporation, on sou-
haite tenir un événement hivernal», 
témoigne Julie Dubé, administra-
trice au conseil d’administration.

«On avait le désir d’élargir notre 
offre. Notre notoriété n’est plus 
à faire, les festivaliers nous 
connaissent et savent qu’on va 
toujours leur proposer des pro-
grammations de haut niveau. Avec 
les dernières éditions du Festival 
qui ont été des années record, on 
s’est dit que c’était le moment idéal 

de dévoiler notre nouveau projet», 
a rme a r iden e de a r ra-
tion, Joëlle Bernier.

L’événement fera vibrer la région 
durant trois soirées festives qui per-
mettront à la population et aux tou-
ri e  de r er d  ein air  en 
assistant à des spectacles. Une pro-
grammation musicale sera dévoilée 
prochainement et l’organisation 
assure qu’elle saura faire bouger les 
festivaliers présents.

«L’hiver c’est dans notre ADN sur la 
Côte-Nord! On veut rendre cette 
saison encore plus spéciale tout en 
partageant notre plaisir de festoyer 
et de chanter avec la population 
et la clientèle touristique», ajoute 
Joëlle Bernier.

Plus de détails suivront sur les 
réseaux sociaux du Festival Eau 
Grand Air. La programmation musicale du nouvel événement hivernal sera dévoilée prochainement. Sur 

cette photo, on aperçoit Matt Lang lors de la dernière édition du Festival Eau Grand Air. Photo 
Kassandra Blais

Eau Grand Air aura son édition hivernale

L’information locale tout comme l’économie locale c’est important. Deux gars de la place, Guillaume 
Boulianne et David Gauthier, sympathiques directeurs du groupe Amis Juniors implanté à Baie-Comeau, 
l’ont bien compris. Ce grand regroupement de concessionnaires dont le siège social est au Saguenay 
pourrait faire le choix de centraliser leurs opérations et suivre les façons de faire des grands centres, 
sans se soucier de l’économie locale. Pourtant, ils font le choix d’investir des sommes considérables 
dans la communauté, de commanditer des événements d’ici, d’annoncer dans les médias locaux. Le 
Comptoir alimentaire L’Escale, La Vallée des Roseaux, la Fondation de la santé et des services sociaux, 
Le Drakkar, Centraide et le festival Eau Grand Air sont quelques exemples d’implications du groupe. 
Tout comme nous, ils ont à cœur le développement et le bien-être de notre communauté. Les inves-
tissements qu’ils réalisent dans nos médias permettent d’employer des gens d’ici qui, à leur tour, font 
rouler l’économie de notre ville. En étant de fidèles partenaires avec nous, ils contribuent au maintien 
de l’information locale tout en obtenant un excellent rendement publicitaire. Nos médias papier et 
numériques sont efficaces et rejoignent plus de 95% de la population locale adulte chaque mois. Le 
service de proximité et la grande visibilité que nous offrons au groupe leur permettent de continuer à 
se développer et créer de l’emploi chez nous. C’est ce qu’on appelle un partenariat gagnant-gagnant. 

Le groupe Amis Juniors c’est un travail pour une soixantaine de familles d’ici. Aujourd’hui nous 
rendons hommage à ce partenaire et lui disons merci de faire le choix d’investir chez nous et dans 
la communauté de la Manicouagan.

1
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 1

er
 m

ai
 2

02
4 

ǀ L
e 

M
an

ic



En tant que parents, diriez-vous oui 
à un conte destiné aux enfants de 3 
à  ans leur permettant d’apprendre 
à aimer la lecture tout en s’assurant 
d’un meilleur apprentissa e pour 
leurs prochaines années scolaires  
Et si, en plus, vous étie  les prota-

onistes de cette réussite  La ps -
choéducatrice baie-comoise Audre  
Caron s’est penchée sur un projet du 

enre. 

Anne-Sophie Paquet-T.

Il s’agit du livre Bajoue ne mange pas 
tout écrit par la professionnelle de 
la petite enfance. Il est actuellement 
disponible à Fermont et Sept-Îles et 
en plein déploiement pour le reste du 
erri ire n rd c ier

S’adressant aux familles de jeunes 
en an  de   an  ce i re anim  
permet d’aider les parents à enseigner 
e ai ir de a ec re  e r  en an

L re de Mme ar n a ri e a
prentissage de la littératie et de la 
numératie tout en créant un lien entre 
le parent et l’enfant.

ersion thé trale 

Le conte sera également offert dans la 
Manicouagan lors d’une petite mise 
en scène théâtrale avec des adoles-
cents de la région qui en feront la 
ec re e  anima i n

Les parents pourront assister à cette 
ac i i  c a ea e ar Mme ar n  
a  n de d c rir re en ami e  
« Les bibliothèques vont pouvoir 
décider de nous accueillir pour ce 

r e   men i nne a rice

La promotion de l’importance de la 
lecture chez les jeunes est l’objectif 

remier d  r e

Les parents seront les meilleurs alliés 

r a eindre ce d     a en  
que c’est important de lire avec leurs 
en an  mai  i  n n  a  id e  e  
point ils peuvent faire plein de petites 
c e  a  n de ni  er e r  a ren
i a e   a e dre  ar n

La M  Manic a an a d ai e r  
 nanc  ce r e   a a e r de 

2 2   rme de en i n   
même l’enveloppe de l’Entente de 
d e emen  c re

Les présentations auront lieu cet 
a mne  e n Mme ar n

es statistiques qui parlent 
d’elles-m mes  

Selon une enquête québécoise sur 

le développement des enfants à la 
ma erne e e ec e en 2022  12 1  
des enfants sont vulnérables dans le 
domaine « Développement cognitif 
e  an a ier  i  in r  r a 
ec re  cri re  e  ma ma i e  

et habiletés et l’utilisation adéquate 
du langage.

La e rd d ien  e rcen a e 
le plus élevé dans l’ensemble de la 

r ince   e  1

La proportion d’enfants de maternelle 
an  n ra e  r c ac n de  

sept indicateurs de vulnérabilité qui 
n   di  a ndi r a e

rd de i  2012

Le livre dont vous (les parents) êtes les héros

Audrey Caron

Bajou!
Ne mange pas tout!

Le conte Bajoue ne mange pas tout est destiné aux enfants és de  à  ans et aux parents afi n 
de favoriser certains apprentissa es. ra i n de La dia arren

Ensei ner le plaisir de la lecture aux tout-petits

À VENDRE

Prix demandé : 55 000 $
La Caisse Desjardins de Manic-Outardes vend son immeuble situé

au : 550, route 138 à Ragueneau

• Immeuble de ± 1 525 pieds carrés au rez-de-chaussée sans sous-sol.
• Construit en 1978 et en état standard.
• Terrain de ± 25 868 pieds carrés avec espaces de stationnement.
• Le bâtiment est libre et disponible à l’acheteur à 100 %.
• Idéal�pour bureaux, professionnels, commerces de proximité, restaurant, résidentiel, etc.
• Vente sans garantie légale.
• Formulaire de promesse d’achat Desjardins obligatoire.
• Le vendeur se réserve le droit de n’accepter ni la plus élevée ni aucune des offres reçues.
• Voir le lien vers le site internet des immeubles à vendre appartenant à Desjardins :

https://www.desjardins.com/immobilier/index.jsp

Pour information :
1 866 866-7000, poste 5556023
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Les Rencontres étudiantes du 
cinéma seront à nouveau proposées 
cette année à la polyvalente des 
Baies, du 1  au 1  mai, vu le succès 
de la première édition tenue au 
printemps 202 .

Johannie Gaudreault

Cet événement cinématographique 
unique en son genre a pour mission 
d’offrir à des jeunes des quatre coins 
du Québec, un lieu de partage et de 
création pendant lequel ils pourront 
développer leur sens et leurs compé-
tences de création, de réalisation et 
d’interprétation.

Les Rencontres étudiantes du cinéma 
se dérouleront cette année sous la 
présidence d’honneur du réalisateur 
et scénariste québécois Édouard A. 
Tremblay.

En plus de permettre aux jeunes pas-
sionnés de cinéma une initiation à des 
di ci ine  ar i i e  i ne ren  
pas dans le Programme de formation 
de l’école québécoise, ces trois jour-
nées d’activité donneront encore une 
fois lieu à un concours de création de 
courts-métrages, mieux connus sous 
l’appellation de Kinos.

Les REC se termineront par la projec-
tion des Kinos réalisés au cours de la 

n de emaine e  a remi e de ri  a  
gagnants dans une dizaine de caté-
gories. En raison des travaux en cours 
à l’agora de la polyvalente des Baies, 
cette soirée se tiendra cette année 
à l’amphithéâtre Jean-L’Heureux du 
Cégep de Baie-Comeau.

Plusieurs partenaires

Le  2024 rr n  c m er 
sur un partenaire de taille, alors que 
l’Unité régionale Loisir et Sport (URLS) 
Côte-Nord agira à titre de productrice 
exécutive de l’événement. Plusieurs 
autres partenaires ont également 
c n rm  e r im ica i n

Les organisateurs sont également 
er  de i ner n  n ea  

partenariat avec REGARD, l’un des 
rinci a  e i a  de m  c r  en 

Amérique du Nord qui a lieu à Sague-
nay depuis 1995.

«Une représentante de l’organisme, 
Noémie Bouchard, sera d’ailleurs sur 

ace a  c r  de a n de emaine 
e  de  r ar er  n  en c r  a n 
que les courts-métrages produits par 
les participants aux REC fassent l’ob-
jet d’une diffusion lors d’un prochain 
événement de REGARD», dévoile 
la régisseuse aux communications 
au Centre de services scolaire de 
l’Estuaire, Patricia Lavoie, par voie de 
communiqué.

Trois journées bien remplies

Participant l’an dernier à la première 
édition, les cinéastes en herbe de 
l’école secondaire Ozias-Leduc de 
Mont-St-Hilaire et du Collège Ste-

nne de Lac ine n  c n rm  e r 
retour et se joindront notamment à 
des jeunes passionnés du septième 
art de la polyvalente des Baies pour 
cette deuxième édition, ainsi qu’à des 
représentants de l’école secondaire 
Armand-St-Onge d’Amqui, qui en 
seront à leur première participation.

«Les organisateurs sont également 
en pourparlers avec d’autres établis-
sements intéressés à participer, mais 

avouent que la grève de l’automne 
dernier et les jours de classe manqués 

qui en ont découlé ont malheureuse-
ment déjoué les plans de certaines 
écoles qui envisageaient de partici-

er  a e Mme La ie

Ils ont tout de même bon espoir de 
voir entre six et dix équipes participer 
aux activités qui prendront leur envol 
e 1 mai a ec n acc ei  a emen  

nord-côtier présenté en collaboration 
avec Attitude Nordique.

Cette soirée prendra la forme d’un 
re a  en rd re d  e e i i 
d’une projection en plein air dans une 
ambiance relaxante. Les participants 
assisteront alors à la projection du 

m arad r d  r iden  d nne r 
Édouard A. Tremblay, précédée d’un 
montage de quelques courts-mé-
trages présentés par REGARD. C’est 
aussi lors de cette soirée que seront 
dévoilés les thèmes de la compétition 
de Kinos, alors que les prochaines 
heures seront consacrées à la création 
des courts-métrages.

Samuelle Bourgeois, Gabriel Bélisle, Herman-Carl Gravel, Julia Ouellet et Nicolas Bouchard, 
insti ateurs et participants à la première édition des Rencontres étudiantes du cinéma l’an 
dernier. Photo Karianne Nepton-Philippe

Les Rencontres étudiantes du cinéma sont de retour

MERCI À NOS
COMMANDITAIRES

LE CENTRE D’ACTION BÉNÉVOLE
SOULIGNE LA SEMAINE DE L’ACTION
BÉNÉVOLE DU 15 AU 20 AVRIL 2024
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La Fondation de la santé et des 
services sociaux de Manicouagan 
(Fondation SSSM) organise une 
nouvelle activité qui bénéficiera 
aux jeunes de la ré ion le 2   mai à 
l’école secondaire Serge-Bouchard. 
Le Grand Bazar pour la jeunesse sera 
l’occasion de vendre ou se procurer 
des articles sportifs d’occasion pour 
enfants à bas prix.

Charlotte uillemin

La population de la Manicouagan 
est invitée à venir vendre les équipe-
ments sportifs de leurs enfants qui 
d rmen  dan  e r ara e  a n de e  
rendre accessibles à faible coût et leur 
donner une deuxième vie.

Après tout, c’est le temps du grand 
ménage de printemps!

«En vendant des équipements 
sportifs d’enfants au Grand Bazar, 
vous réduirez ainsi votre empreinte 

environnementale tout en encoura-
geant l’activité physique pour tous 
les enfants», précise Chantal Asselin, 
directrice générale à la Fondation 

M  n ma im m de 0 i e  
est rendu disponible pour la location.

Le  n ce  ama  a ec a ca-
i n de  i e  erme r n  de 

réaliser un projet pour les jeunes de 
la région qui sera dévoilé plus tard.

En plus des équipements sportifs, 
il sera possible de vendre plusieurs 
articles divers pour les enfants tels 
que des poussettes, des vêtements, 
des jeux récréatifs ou éducatifs, etc. 
Les personnes intéressées à parti-
ciper doivent remplir un formulaire 
d’inscription en ligne sur le site de la 
Fondation SSSM.

La Fondation SSSM

La mission de la Fondation de la santé 
et des services sociaux de Manicoua-

gan est de recueillir des fonds visant 
 enir nanci remen  e en re 

intégré de santé et de services sociaux 
de a e rd  a n d am i rer ac-
cessibilité et la dispensation des soins 
et services offerts à la population 
de notre région. La générosité des 
donateurs permet l’acquisition d’équi-
pements médicaux et spécialisés, la 

réalisation de projets et l’attribution 
d ne aide nanci re e e e  n  
dédiées à la clientèle de tout âge, 
hospitalisée, hébergée ou qui reçoit 
des soins ou services dans l’une ou 
l’autre des installations du Centre inté-
gré de santé et de services sociaux 
de la Côte-Nord, région Haute-Côte-
Nord — Manicouagan.

es articles de sport divers pour enfant seront vendus lors du rand Ba ar le 2  mai. Photo 
i c

Le Grand Bazar pour la jeunesse
onner une deuxième vie aux articles de sport pour enfant

Aujourd’hui, nous sommes réunis afin d’honorer une dame extraordinaire, une pionnière de 
son temps, une source inépuisable d’inspiration et de sagesse.

Son parcours commence, il y a un siècle, dans un monde bien différent de celui que nous 
connaissons aujourd’hui. Née au milieu des turbulences du XXe siècle, elle a traversé des 
époques marquées par des guerres, des bouleversements politiques et des avancées 
technologiques prodigieuses. Mais au-delà des événements historiques qui ont façonné 
son existence, c’est sa propre histoire qui résonne le plus profondément dans nos cœurs.

Dès son plus jeune âge, elle a fait preuve d’une détermination sans faille et d’un esprit 
indomptable. Élevée dans des temps difficiles, elle a appris la valeur du travail acharné, de 
la persévérance et de la solidarité. Partie de sa Belgique natale pour bâtir une nouvelle vie 
avec son amoureux, elle a su tracer son chemin avec courage et résolution sans jamais 
dévier de ses convictions profondes. Enfant unique, cette épouse, mère, grand-mère et 
arrière-grand-mère, a été le roc de sa famille, le pilier sur lequel tous se sont appuyés dans 
les moments de joie et de peine, Sa générosité sans borne, sa gentillesse et son amour 
inconditionnel ont tissé des liens indissolubles entre les générations, créant ainsi un 
héritage qui perdurera bien au-delà de son centième anniversaire. Sa vie est une belle leçon 
d’humilité, de gratitude, de courage, de dévouement et d’implication.

Ses histoires captivantes, ses anecdotes mémorables et ses conseils avisés sont autant 
de trésors que nous chérissons et que nous transmettrons aux générations futures. Sa 
sagesse, forgée au fil des décennies, est une source inépuisable d’inspiration pour tous 
ceux qui ont la chance de la connaître.

Elle nous rappelle que chaque jour est un cadeau précieux à savourer et à apprécier pleinement. 
Ce soir nous rendons hommage à une dame exceptionnelle qui a parcouru un long chemin. Que 
ce moment historique soit rempli de rires, de sourires et de souvenirs à partager. Joyeux 
centième anniversaire à vous notre doyenne qui avez su et qui continuez à illuminer nos vies.

Jasmine Gagné & Votre Centre communautaire pour les aînés de Ragueneau

Hommage à Mme Simone Caron
Aujourd’hui, nous sommes réunis afin d’honorer une dame extraordinaire, une pionnière de 

Hommage à Mme Simone Caron
Dès son plus jeune âge, elle a fait preuve d’une détermination sans faille et d’un esprit 

Hommage à Mme Simone Caron
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Une nouvelle entreprise-école a vu 
le jour au Cégep de Baie-Comeau. 
ParaNordik propose des services de 
premiers soins lors d’événements 
divers autant sportifs que culturels. 

Johannie Gaudreault

Quatre étudiants du programme tech-
nique Soins préhospitaliers d’urgence 
sont à l’origine du projet. Pour franchir 
les différentes étapes de la création de 
l’entreprise-école, ils ont été appuyés 
par le personnel enseignant de leur 
programme ainsi que par Tommy Brû-
lé-Tardif, enseignant en Techniques 
de comptabilité et gestion.

Ce dernier a été désigné à titre de res-
ponsable du projet pour superviser et 
soutenir le groupe dans ses activités.

Len re ri e c e e  n e a  d  
de la présente année scolaire. Elle 
est maintenant prête à se dévoiler au 
grand public et à faire découvrir son 
offre dans la communauté.

ParaNordik a déjà accompli plu-
sieurs mandats dans la dernière 
année, notamment lors des parties 
des différentes équipes Trappeurs 
du Cégep. Le niveau de soins et 
d’actions que les membres de 
l’entreprise-école sont autorisés à 
prodiguer est déterminé par leurs 
enseignants, en fonction des cours 

accomplis dans le cheminement 
collégial.

Puisque certains membres quittent 
Baie-Comeau durant la période esti-
vale, les services sont principalement 
offerts durant l’année scolaire.

Se perfectionner

Pour le président de ParaNordik et 
étudiant de deuxième année en Soins 
préhospitaliers d’urgence, Émile 
Boulianne, ce projet entrepreneurial 
permet d’acquérir de l’expérience 
dans le domaine.

«Tout ce que peut apporter cette 
entreprise est et sera des expériences 
incroyables pour notre futur travail de 
techniciens ambulanciers ainsi que 
d’incroyables moments pour peau-

ner n re c mm nica i n a ec e  
autres», estime-t-il.

an   M r ardi  i  cr i  e 
l’entreprise-école offre aux étudiants 
l’opportunité de plonger dans l’ac-
tion sur le terrain. «Ils acquièrent des 
notions d’autant plus intéressantes et 
concrètes en administration, ce qui 
leur confère un bagage pertinent en 
vue de leur entrée sur le marché du 
travail», fait-il savoir.

«Des projets comme celui-ci 
contribuent à l’attractivité de nos 

programmes, en l’occurrence, du 
programme Soins préhospitaliers 
d’urgence», ajoute Andrée-Anne 

Provençal, directrice adjointe aux 
études – Affaires étudiantes et che-
minement scolaire.

Cégep de Baie-Comeau

Quatre étudiants lancent ParaNordik

Tommy Brûlé-Tardif, enseignant en Techniques de comptabilité et gestion et responsable du 
projet, accompagne les étudiants Émile Boulianne, président de l’entreprise-école, Samuel 
Chartier, membre fondateur, Sabrina Blanchette, membre fondatrice et Jason Heppell, membre 
fondateur. Photo courtoisie

Jade et Anais Malec (Mingan, 
médecine) et Milla Bacon Moreau 
(Pessamit, physiothérapie) ont été 
honorées pour leur contribution au 
succès du projet parascolaire des 
Mini-écoles des sciences de la santé 
de l’Université Laval.

C’est lors du 34e Gala de la vie étu-
diante de l’Université Laval, qui se 
d r ai  e 1 a ri  e e  n  re  
leur récompense. Grâce à cet hon-
neur, l’équipe a reçu une bourse de 
1000

Le projet des Mini-écoles des sciences 

de la santé de l’Université Laval orga-
nise des séjours d’échange entre des 
personnes étudiantes de différents 
domaines en sciences de la santé de 
l’Université Laval et des membres de 
communautés autochtones.

Il vise à promouvoir l’éducation et la 
santé des enfants et des personnes 
adolescentes des Premières Nations 
et à encourager leur persévérance 
scolaire via des activités ludiques et 
des ateliers éducatifs. Une multitude 
de sujets y sont abordés comme les 
saines habitudes de vie, la sexualité et 
la santé mentale.

L’équipe des Mini-écoles des sciences de la santé de l’Université Laval a remporté une bourse de 
1000 $. Photo David Cannon

Mini-écoles des sciences de la santé
Trois Nord-Côtières honorées
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Jérémie Giles ne cache certainement 
pas son amour de la Côte-Nord, qui 
se re ète dans ses toiles.  7 ans, il 
était de passage à Baie-Comeau du 
2  au 28  avril pour une toute der-
nière exposition-bénéfice au profit 
de l’é lise Sainte-Amélie. 

arianne Nepton-Philippe nitiative de 
journalisme local

«J’ai fait régulièrement ce type d’expo-
sition et je trouve que c’est une bonne 
façon pour un artiste de se manifester 
a  r  de a c mm na  ance 
d’entrée de jeu l’homme qui habite 
aujourd’hui à Jonquière.

r i  endr i  c i i  aie -
mea  i e  i  a a  a ma e re 

ar ie de a ie  e  randemen  i ni-
ca i

e  r  r re en e -
i n  L i e ain e m ie  i  a  

que les gens soient conscients de la 

a e r n n e emen  i ri e  mai  
artistique de ce bâtiment. Il a une pré-
ence c n in e e  d i  re enc ra  

c n e i  e r e e c e  e em  
d’aider maintenant. L’église a été mise 
en musée et c’est un véritable musée. 

e  ne ric e e c ec i e i  a  
enc ra er

e  r i i   a r en  e i-
tion Pour l’amour des ciels

L’ima e vier e

Jérémie Giles n’a jamais arrêté d’exer-
cer son art. «Je n’ai jamais arrêté de 
peindre. J’ai mon atelier et je peins 

and e e  e c ame i

M i  e i  ein re de a e rd  
ai r   re er ima e 
ier e de a e  a  ima e a ec 

la présence humaine ou les tours 
ec ri e  e i e mme i 

a longtemps été impliqué pour l’art à 
aie mea

an  ce e e i i n  i  ai e ar er 
e cie    e  cie

e i  n ade e de e ace  d  
cie  de a rande r  de  a r re  

r a e  e r e a i e e cie  
 e  cie  re en  r n re c m-
r emen  ai a i  dan  ne de 

me  i e  n cie  i   c e  e 
i ence a  ar a e M i e

n d acc m a ner e  i e  ar i e 
a également pris le temps d’apposer 
de  en e  i re en  ima e

«J’écris aussi beaucoup mes pensées 
e  me  r e i n  men i nne i

Revenir à Baie-Comeau

«Je renoue des liens. Il y en a plusieurs 
qui ne sont malheureusement plus 
de ce m nde  Mai  en c nnai  i 

n   e ne  a ec i ai ar a  
de ea  m men  en ar ic ier a  

en re de  ar  ance M i e  r  
de n a a e dan  a r i n

Se faire arrêter dans la rue est chose 

c ran e r i  rne  aie -
meau.

«Je suis totalement emballé par le 
milieu et évidemment j’aime venir ici. 
ci  e i  acc ei i c mme n r i e  e  

gens me saluent beaucoup dans la rue. 
and e i  arri  ier  a n a a   

n   e ai marc  r a r e  n 
me a ai  i ne ar i e

«J’ai une vie bien remplie et si les 
choses vont comme je pense qu’elles 

rraien  a er  e nirai  e re 
ar a i er enc re ne i  aie -

mea  e c ame i  e di an  a i -
fait de son exposition et du geste que 
ce a e r a c mm na

érémie iles présente une nouvelle exposition à Baie-Comeau  arianne e n i i e

n  à 7 s’est tenu le 2  avril. Photo Karianne 
e n i i e

Toutes les toiles exposées ont été peintes dans la dernière année.  arianne e n
Philippe

Toujours artiste  à 7 ans

LE SEUL

en salle 
à Baie-Comeau!

À tous les vendredis!
Ouverture des portes dès 17 h 30 

et début du bingo à 19 h

Minimum de

3 500 $

EN PRIX
Au profit du Corps des Cadets de l’Armée 3049 de Baie-Comeau

À la salle des Chevaliers de Colomb au 10, av. Roméo-Vézina
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La Revue d’histoire de la Côte-Nord 
fête ses 40 ans. L’événement a été 
souligné le 25 avril à Baie-Comeau 
par la Société historique de la Côte-
Nord à l’occasion du lancement du 
numéro 77 du plus ancien magazine 
toujours en activité sur la Côte-Nord.

Johannie Gaudreault

Un deuxième lancement a suivi deux 
jours plus tard au Musée régional de 
la Côte-Nord à Sept-Îles, cette fois 
orchestré par la Société historique 
du Golfe. Les deux sociétés d’histoire 
collaborent à la production de la 

e e d i ire de i  40 an

Le premier numéro a été lancé à 
Baie-Comeau en 1984 à l’initiative de 
la Société historique de la Côte-Nord, 
la plus ancienne société d’histoire de 
la région, après qu’une entente de 
collaboration ait été convenue avec la 
Société historique du Golfe en activité 
depuis 1970 dans la région de Sept-Îles.

Le n m r  r e n en em e de 
1 e e  c ran  ie r  ri de  
de l’histoire de la Côte-Nord. Trois de 
ces reportages concernent Tadoussac. 
Éloi Bérubé s’intéresse aux trésors que 
l’on trouve dans l’une des plus anciennes 
chapelles du Canada. Daniel Delisle 
mène une enquête sur les origines 

d’un propriétaire de l’Hôtel Tadoussac, 
en l’occurrence James Fennel. Il signe 
également un reportage sur les fours à 
chaux de Grande-Anse.

La revue trace le portrait de trois 
 re  d minan e  de a r i n   

savoir une féministe très engagée 
dans l’intégration des femmes dans 
les emplois non traditionnels, soit 
Emma-Duncan Kerr grâce à Stephen 
Kohner, à l’ancien maire Jean-Marc 
Dion de Sept-Îles dont le parcours est 
d cri  ar n   L c e   n ind rie  
tombé dans l’oubli, mais ayant eu une 
in  ence cer aine r a enir de aie
des-Cèdres (Franquelin aujourd’hui), 
à savoir William Hardy Eshbaugh, 
auquel Dany Rousseau consacre son 
talent d’historien.

Un fait divers ayant marqué les esprits 
et inspiré le romancier Roger Lemelin 
pour « Le crime d’Ovide Plouffe » fait 
la une de la Revue d’histoire. En effet, 
Stéphane Richard signe un reportage 
où il décrit le drame de Sault-au-Co-
c n i a c  a ie  2 a a
gers dans l’explosion d’un avion en 

ein  e e em re 1 4  e  
Nord-Côtiers, dont plusieurs Baie-Co-
mois, ont trouvé la mort dans cette 
terrible tragédie.

Les sujets d’intérêt abondent éga-
lement dans ce numéro, comme le 
transport urbain à Baie-Comeau, le 
refuge secret du Colonel McCormick, 
e  0 an  d  nne  ain ic a  e  

l’histoire du barrage et de la centrale 
Magpie.

n  ar e a i de a e e rne  
première femme entrepreneure de la 
Côte-Nord au milieu du XVIIIe i c e e  
du courage exemplaire de Marguerite 
de la Roque qui fut abandonnée sur 
une île dénudée avec son mari, parce 
qu’elle s’était déguisée en homme pour 
le suivre sur un navire de Roberval.

Pour souligner les 40 ans de la Revue 
d’histoire, le président de la Société 
historique, Raphaël Hovington, qui 
en fut le premier rédacteur, signe un 
texte soulignant la contribution de 

plusieurs artisans du magazine depuis 
ses débuts.

n  n  e r iden  de a ci  
historique du Golfe, Mario Lapierre, 
laisse parler les chiffres pour décrire 
e  40 an  de a re e  a ec e  

2 2 a e r  e e  e   104
tographies et cartes à son actif. Il 
dresse également le palmarès des 
10 a e r  e   r i  e

Le  77 de la Revue d’histoire de la Côte-Nord 
marque le 40e  anniversaire de ce ma a ine 
régional. Photo courtoisie

La Revue d’histoire f te ses 40 ans

Un fait divers ayant 
marqué les esprits et 
inspiré le romancier 
Roger Lemelin pour 
«  e  ri e  ’ i e 

l e    i  l   ne  e 
l   e e  ’ i ire.

Clinique du Sommeil 

��

ARRET 
TEMPORAIRE 
PROLONGÉ 
La Clinique doit 
malheureusement prolonger 
l'arrêt temporaire de ses 
services pour une durée 
indéterminée. 

Les démarches initiées en 2023 et visant à régler les différentes 
problématiques rencontrées; notamment : 

• Fraudes
• Usurpation d'identité personnelle et de propriété intellectuelle
• Usurpation des lignes téléphoniques et de la ligne IP
• Attaque de l'homme du milieu
• Usurpation des courriels

exigent davantage de temps et d'efforts et doivent être priorisées. 

D'ici à la réouverture, 
• Tous les appels sont transférés chez notre partenaire 124

Solutions et répondus par du personnel compétent dans le
domaine de la santé;

• Notre site internet demeure fonctionnel pour tout achat
d'équipement.

cliniquesommeilbeaulieu.com NOUS SOMMES SINCÈREMENT DÈSOLÈS DES INCONVÈNIENTS 
QU’OCCASIONNE CETTE FERMETURE TEMPORAIRE POUR LA CLIENTÈLE.
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La Municipalité de Sacré-Cœur a d’ail-
leurs lancé un appel à la prudence 
aux automobilistes en raison d’une 
forte présence d’orignaux, particuliè-
rement à l’aube et au crépuscule.

Entre 2018 et 2022, le ministère des 
Transports et de la Mobilité durable 
(MTMD) a répertorié un total de huit 
accidents impliquant la grande faune 

r a r e 1 2 en re ad ac e  
Sacré-Cœur.

Il s’agit de données recueillies lors 
d’accidents où un rapport a été 
rédigé par la Sûreté du Québec, avec 

n a  de acciden  a ec e  ri-
gnaux et 2 avec des chevreuils.

Entre Sacré-Cœur et Chicoutimi, une 
dizaine d’incidents sans blessé avec 
du dommage matériel est constatée 
chaque année depuis 2020.

n re 2020 e  2022  acciden  
légers ont été rapportés. Par chance, 
aucun accident mortel n’a eu lieu 
avec la grande faune dans ce secteur 
dans les dernières années.

Les données de 2023 ne sont pas 
encore disponibles, et aucune colli-
sion avec des ours n’a été répertoriée 
depuis 2018.

Décalage

En raison du faible couvert de neige 
qui résulte d’un hiver assez doux 
avec des moyennes de températures 
élevées, les orignaux sont davantage 
prompts à sortir tôt de la forêt.

Pour Jérôme Plourde, biologiste 
à la direction de la gestion de la 
faune au Saguenay-Lac-Saint Jean, 
cette douceur hivernale a un impact 

direct sur les déplacements hâtifs 
des cervidés.

«J’ai l’impression qu’il y a eu un 
décalage de deux ou trois semaines 
d’avance, car il y a beaucoup de sec-
teurs où il n’y a plus de neige du tout», 
indique-t-il.

a i e emen  a n d  rin em  
jusqu’au mois de juin est une période 
de grands déplacements pour cette 

rande a ne a n de r er a n r-
riture en bordure des routes.

À la lumière des chiffres sur les colli-
sions et autres accidents, le biologiste 
souligne qu’il y a fréquemment un pic 
d’incidents durant les mois de mai 
et de juin. Celui-ci sera plus tôt cette 
année, selon lui.

Corridors de déplacement

La r e 1 2 e  a na re en ir n-
nante se trouvent dans un espace 
avec beaucoup de montagnes, et où 
les vallées que traversent les routes 
forment de véritables corridors de 
déplacement pour la grande faune.

«Les routes sont déneigées en pre-
mier, et c’est souvent en bordure 
des routes qu’on va avoir la première 
végétation qui va pousser et qui va 
être attractive pour les orignaux en 
recherche d’énergie», mentionne le 
biologiste.

Les femelles sont à la recherche d’en-
droits adéquats pour la saison d’ac-

couplement et les jeunes mâles sont 
souvent à la recherche de nouveaux 
territoires.

«Il y a également le sel de dégla-
çage qui est utilisé sur les routes 
qui devient très attractif pour eux», 
d i e M rde

Normalement, après le mois de juin, 
la végétation est disponible partout 
et les orignaux quittent le bord des 
routes pour aller plus loin en forêt et 
on ne l’observe plus jusqu’en automne.

Imprévisible

Bien qu’ils ne soient pas dénoués d’in-
telligence cognitive et pratique, les 
cervidés ont des comportements qui 
d en  e rme de r i i i i

«Quand on les croise, certains vont 
tout simplement s’arrêter, paniquer ou 
s’affoler», fait savoir Jérôme Plourde.

Le meilleur conseil est d’être vigilant 
dans les moments comme l’aube ou le 
crépuscule, «où la visibilité est moins 
bonne sur les routes», explique-t-il.

Ce dernier révèle également que les 
orignaux n’ont pas une excellente 
vue, et qu’il devient encore plus 
di ci e d e imer a direc i n de e  
mouvements et sa volonté lorsqu’une 
automobile se dirige vers eux.

Surtout dans les dénivelés et les pentes, 
il convient de réduire sa vitesse et de 
respecter les panneaux de signalisation.

Les risques de collisions avec les cervidés sont particulièrement élevés en ce moment sur la 
route 172 entre Chicoutimi et Sacré-C ur. Photo iStock

Appel à la prudence

Forte présence d’orignaux sur les routes
Les risques de croiser de la grande faune commencent à augmenter à ce 
moment-ci de l’année, et quelques rencontres ont déjà été constatées sur les 
routes du territoire. Les automobilistes devront user de prudence dans les 
prochaines semaines, plus particulièrement sur la route 172 entre Chicoutimi 
et Sacré-C ur.

Renaud Cyr

Le Club Lions de
 Baie-Comeau vous avise 
que le dernier bingo Lions 

télévisé sera 

le mercredi 8 mai

Le bingo télévisé sera 
de retour dès

septembre

Un grand merci à tous les 
participants et participantes
 pour votre encouragement!
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Tournoi Jules-Guy
L’organisation du Tournoi Jules-Guy est �ère de remettre 1 500 $ à la Fondation 
de la santé et des services sociaux de Manicouagan! Le chèque est remis par 
Bernard et Pierre Thibault membres du comité organisateur. 

Joyeux anniversaire Nicole!
Le centre d’Action bénévole de la MRC Manicouagan désire souligner 
l’anniversaire de Nicole Medzalabanleth, une bénévole hors pair, qui a fêté son 
80e anniversaire le 16 avril dernier.

Moitié-moitié 
de La Vallée des Roseaux
Félicitations à Brigitte Arsenault, la gagnante du moitié-
moitié de La Vallée des Roseaux pour le mois d’avril. 
Marie-Ève Plante, directrice générale, lui remet le 
chèque d’une valeur de 15 000 $.

Tirage de la Fondation
Félicitations au gagnant de la Loto-Évasion de la 
Fondation de la santé et des services sociaux de 
Manicouagan, Jérémie Martel! Prochain tirage le 2 mai. 
Bonne chance à tous!

Je suis le lance-caporal Pavel Gagné, j’ai 14 ans 
et je suis dans le programme des cadets depuis 
septembre 2023.

Je trouve jusqu’à présent mon expérience au 
corps de cadets très enrichissante. Ma discipline/ 
instruction préférée au corps des cadets est la 
drill (marche militaire).

Je ne sais pas exactement ce que je vais faire 
plus tard, mais je souhaite travailler dans le 
domaine de la métallurgie.

C’est une amie qui m’a parlé du corps de cadets 
et m’a proposé de m’y inscrire. 

Étant nouveau de cette année, je n’ai pas encore 
eu la chance de faire de camps d’été ou de PAC.
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Les vendredis à Sylvie
Le comité des résidents du Château Baie-Comeau vous 
invite le vendredi 17 mai dès 18 h 30, à un souper de � n 
d’année et une soirée en compagnie de Sylvie Morin à 
l’animation. Au menu : spaghetti, salade verte, pain à 
l’ail gratiné, dessert et 1 coupe de vin rouge. Le coût est 
de 15 $. Si vous désirez seulement assister à la soirée, le 
coût est de 6 $. Les places sont limitées. Pour réservation : 
418 589-2225. Venez en grand nombre! Bienvenue à 
tous! 

AL-ANON
Vous êtes préoccupés par la consommation d’alcool 
d’une autre personne? AL-ANON peut vous aider. Les 
réunions se tiennent les mardis au 835, boul. Jolliet à 
19 h et accessibilité pour chaise roulante, (groupe ouvert). 
Soyez les bienvenus! Pour information : 1 888 725-2666. 

Exposition Cercle de Fermières
Les membres du Cercle de Fermières de Ragueneau 
vous invitent à leur exposition annuelle qui se tiendra 
au centre communautaire Édouard-Jean au 10, rue des 
Loisirs, à Ragueneau. Elles vous y accueilleront le samedi 
4 mai de 13 h à 16 h ainsi que le dimanche 5 mai de 11 h 
à 16 h. On vous attend!

Fadoq de Pointe-Lebel
Veuillez noter que notre réunion annuelle aura lieu le 
mercredi 22 mai au 830, rue Granier à Pointe-Lebel à 
18 h. Nous avons un urgent besoin de bénévoles pour 
nos déjeuners qui se déroulent une fois par mois car ceux 
déjà en place sont vieillissants et leur santé est moins 
bonne. Si vos jeunes ados veulent faire du bénévolat 
nous serons très heureux de les accueillir. Linda Dugas, 
présidente de la Fadoq de Pointe-Lebel.

Fadoq de Pointe-aux-Outardes
Le club de l’Âge d’or de Pointe-aux-Outardes invite toute 
la population à son souper et soirée avec la musique de 
Sylvie Morin, le samedi 11 mai à 18 h, au Centre des 
loisirs et culture. Au menu : brochettes de poulet au coût 
de 20 $. Pour réservation : Jocelyne au 418 293-4961 ou 
Lisette au 418 297-3442. Bienvenue à tous!

TV Régionale de la Péninsule
Bingo média de la Télévision Régionale de la Péninsule, 
à tous les jeudis à 19 h. Pour information, 418 567-2650.

Péninsule

Suivez-nous sur X
(Twitter)
twitter.com/JournalManic

Pour toute autre information : Robert Ouellet : 418 296-3827

BAIE-COMEAU 

Notre bureau est ouvert de 13 h à 16 h à tous les mercredis.
Cartes de membre : 25 $/an ou 45 $/2 ans. L’organisation préfère 

que les cartes soient achetées directement avec leur club 
respectif au lieu d’Internet. 

Activités
Veuillez vérifi er auprès des responsables s’il y a de la place 

pour les activités restantes.

Lundi :
Danse en ligne
12 h 45 à 16 h
Responsables : Gaston Félix, 418 296-2594/
Louise Dupont, 418 296-4160/Jeannine Pelletier, 418 296-5314
Professeure : Nicole Dupuis

Mardi : 
Danse en ligne
13 h à 15 h
Responsables : Gaston Félix, 418 296-2594/ 
Louise Dupont, 418 296-4160/Jeannine Pelletier, 418 296-5314
Professeure : Nicole Dupuis

Danse Fitness Gold
10 h à 11 h
Responsable et professeure : Sandy D’Assylva, 418 293-4505

Jeudi :
Scrabble
À compter de 13 h
Responsable : Danielle Gendron, 418 297-9931

Vendredi : 
Danse Fitness Gold
10 h à 11 h
Responsable et professeure : Sandy D’Assylva, 418 293-4505

Aquaforme
Vérifi er auprès de Gaston Félix pour la disponibilité et le début 
des cours, 418 296-2594

Merci à toutes les personnes qui sont venues assister à notre 
assemblée générale annuelle.

Soirées sociales : 
Souper fête des Mères et des Pères

Notre prochain souper aura lieu le samedi 11 mai au pavillon Mance
à compter de 18 h avec la musique de Claudine Normand. 
Billets en vente auprès de Louise Dupont : 418 296-4160 

ou Robert Ouellet, 418 296-3827.

Nous souhaitons bonne chance à nos 24 participants du club de 
Chute-aux-Outardes qui participeront aux jeux Fadoq régionale qui 
se dérouleront à Forestville le 4 mai dans les disciplines suivantes : 
palet, baseball poche et grosses quilles.

Brunch déjeuner :
Les dimanches 19 et 26 mai de 8 h à midi
13 ans et plus : 12 $, membre de notre club : 10 $, 6 à 12 ans : 6 $, 
0 à 5 ans : gratuit. Information : Sonia, 418 293-2650

Activités

Prendre note que nos activités sportives sont terminées. Le tricot 
se tiendra jusqu’au 28 mai, les lundis à 13 h. Information : Lynda 
Bouchard, 418 297-4320

Cartes de membre disponibles en tout temps pour les personnes 
de 50 ans et plus, 25 $ ou 45 $/2 ans. Pour info : Madeleine Ross 
au 418 567-3038

Pour de l’information, Michel Tremblay, président au 418 589-4536

CLUB FADOQ 
DE CHUTE-AUX-OUTARDES

1, rue de l’École, Chute-aux-Outardes
Tél. : 418 293-2650

HAUTERIVE
Au pavillon St-Sacrement, 2269, rue Alice

Information : René Bouchard, président : 418 589-8906

Surveiller les changements à l’horaire sur notre page FACEBOOK 
BUREAU : 418 589-1566 Site Facebook          FADOQ Hauterive 

Activités
NOTRE BUREAU EST OUVERT TOUS

LES MERCREDIS APRÈS-MIDI DE 13 H À 16 H

DERNIER BINGO – FADOQ HAUTERIVE
Endroit : Pavillon St-Sacrement

Salle : St-Laurent
Les dimanches, 17 h 30 à 22 h

Responsables : Suzanne Imbeault, 418 589-7813
Bianca Chassé, 418 295-5882

AQUAFORME / (quelques places de disponibles)
Polyvalente des Baies

Inscription : Guy Malenfant, 418 589-6133

SOIRÉE SOCIALE / Salle St-Laurent

Soirée de danse country 
Pavillon St-Sacrement

Le samedi 4 mai à 19 h au coût de 10 $ avec la musique de 
Caroline Tremblay.

Carte de membre disponible pour les personnes de 50 ans et 
plus : 25 $/1 an et 45 $/2 ans. Ajouter

Kimberly Malouin-Tremblay et Johny Desbiens, 
garçon né le 28 mars 2024 (CAO)
Corine Cadoret et Jérémy Beaudoin, 
fi lle née le 15 avril 2024 (BC)

Les naissances de la semaine

lemanic.ca

En intégralité 
sur le net
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418 295-1854 • 418 293-7255

• Toiture 

• Portes et fenêtres

• Revêtement 
extérieur

• Rénovation 
après sinistre

868, boul. Blanche, Baie-Comeau 418 295-3474
laforestcote@globetrotter.net

cf hcn.ca 41 8  5 8 9 -2 5 7 0
De Tadoussac à Baie-Trinité

PR É S E NT À  
C H A Q U E  I NS TA NT

908, rue De Puyjalon, Baie-Comeau
418 589-6661

8 8 9 , rue De Puyj alon, Baie-C omeau
418 589-5166

SAN S FRAIS : 1 844 589-5166

Librairie Côté

990, boul. Laflèche, Baie-Comeau
418 589-3734

267, boul. La Salle, Baie-Comeau
418 296-3339

Jean-Coutu de Baie-Comeau, 
691, boul. La� èche • 418 589-4969

La Pédicurie, Forestville, 
38, 8e Avenue • 1 866 587-2133

 Orthèses plantaires et appareillages orthopédiques

ANIMATION, RÉPIT, ENTRAIDE, EXCERCICES

Tél. : 418 589-7423
cdjverslagesenior.com

1943, boul. Lafl èche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-1909 
routauto@telus.net/routhierautomobiles.com

TransTransPorlierinc.

46, chemin de la Scierie   418 295-6229/418 297-6059

Téléphone : 418 589-2753

Service à domicile

167-B, boul. La Salle
418 296-9663

• TOILETTAGE 
• GARDERIE

Alimentation
spécialisée 

Galeries Baie-Comeau, 300, boul. La Salle • 418 296-2332

Sylvie Dion, Dominique Paquet, 
Benoit Paradis, Alexandre Côté

pharmaciens 
propriétaires

1 5 , av. R oméo-Vézi na, Baie-C omeau
418 296-4741

2100, boul. Lafl èche, Baie-Comeau
 418 589-2133

Passion & 
Création N.B.

Atelier-boutique, tissus, laines, 
accessoires de couture et d’artisanat

868, rue De Puyjalon
Baie-Comeau
418 589-2585

10, avenue Narcisse-Blais I Baie-Comeau
418 296-5700

R.B.Q.: 1463-7276-43

1401, boul. Jolliet, Baie-Comeau
418 589-2225 I chateaubaiecomeau.ca

1800, boulevard Laflèche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1C9
Téléphone : 418 295-2779

www.caap-cn.org  I  courriel : info@caap-cn.org

2743, boul. Lafl èche, Baie-Comeau
418 589-9165

DEPUIS 1977

RBQ : 1474607795

BULLETIN PAROISSIAL 

PAROISSE SAINT-JEAN-EUDES

Tirage du 14 avril 2024 Points de vente

• Nett oyage Express
• Jean Coutu
• Marché Joliet
• La Bonbonnière
• Virement Interac

Info : 418 589-2370, 
poste 1

Jacques 
Valois

4 300 $

# 57293

LES BILLETS SONT PRÉSENTEMENT EN VENTE 
PROCHAIN TIRAGE LE 12 MAI 2024

 Questions? Contacter 
Chantale Gagnon : Gestionnaire administrative

Nicole Otis : Adjointe de bureau
Tél : 418 589-2370 

secretariat@cathedralebaiecomeau.org

Heures des bureaux : 13 h à 16 h
Lundi au jeudi

Vendredi fermé

Pour connaître les nouveaux développements ou 
événements qui se passent à la cathédrale, consultez 
la page Facebook de la cathédrale ainsi que la page 
Facebook du moitié-moitié pour les résultats du 
dernier tirage du moitié-moitié.

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS
ET INTENTIONS DE MESSE

Samedi 4 mai 2024
16 h : Léo Lessard Marielle 
  et Jean-Marc Prévéreault

Dimanche 5 mai 2024 
10 h 30 : Joël Perrault  Marcel et Nicole 

Normande April Lévesque Johanne et Pierre 
  Cournoyer

Lundi 6 mai 2024
16 h : Aimé Beaudin  Jeannine Dion     
     
 Mercredi 8 mai 2024 
 19 h :   Rémi Bouchard (ANN 1)   La famille

Présenté par Louise Normandeau

CATHÉDRALE 
ST-JEAN-EUDES 

BAIE-COMEAU
11 au 15 mai 2024 Visite animée

CE N’EST PAS 
SEULEMENT DU PAIN

Conférence et présentation audiovisuelle
Louise Normandeau

Responsable de l’exposition

EXPOSITION CONÇUE ET RÉALISÉE PAR 
LE BIENHEUREUX CARLO ACUTIS

Samedi 11 mai 2024
9 h 30 - 11 h : Visite animée par Louise Normandeau

15 h - 16 h : Visite libre
16 h - 17 h : Messe dominicale

Dimanche 12 mai 2024
9 h 30 - 10 h 30 : Visite libre

10 h 30 - 11 h 30 : Messe dominicale
13 h 30 - 16 h : Visite animée par Louise Normandeau

16 h - 17 h : Adoration eucharistique silencieuse
18 h – 20 h : Visite animée pour les jeunes

Lundi 13 mai 2024
9 h 30 – 11 h : Visite libre

13 h - 15 h : Visite animée par Louise Normandeau
15 h- 16 h : Adoration eucharistique silencieuse

16 h - 17 h : Messe
18 h 30 - 19 h 30 : Visite animée pour les jeunes

Mardi 14 mai 2024
9 h 30 - 11 h : Visite libre

13 h - 15 h : Visite animée par Louise Normandeau
15 h - 16 h : Adoration eucharistique silencieuse

16 h - 18 h : Visite animée pour les jeunes
Mercredi 15 mai 2024

9 h 30 - 11 h : Visite libre
13 h - 15 h : Visite animée par Louise Normandeau

15 h - 16 h : Adoration silencieuse
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NÉCROLOGIE

Henri Dumont
1950-2024

À l’Hôpital Le Royer de Baie-Comeau, le 18 avril 2024, à 
l’âge de 73 ans, est décédé monsieur Henri Dumont, �ls 
de feu madame Lévine Caron et de feu monsieur Félicien 
Dumont, compagnon de vie de madame Madeleine Ross. 
Il demeurait à Ragueneau.

En respect des volontés de monsieur Dumont, veuillez 
prendre note qu’il n’y aura pas de cérémonie. 

Il laisse dans le deuil, outre sa compagne, ses enfants : 
Karyn (Michel Desbiens) et Samy; ses petits-enfants Emy 
(Félix Patry) et Alex ainsi que ses frères et sœurs, beaux-
frères et belles-sœurs, oncles et tantes, neveux, nièces, 
cousins, cousines et ami(e)s. 

Avis de décès

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Jeannine Boucher
1929-2024

À l’Hôpital de Granby, le 19 avril 2024, à l’âge de 95 ans, est décédée 
madame Jeannine Boucher, �lle de feu madame Rose-Anna Potvin et de 
feu monsieur Ernest Boucher, conjointe de feu monsieur Roger Néron. Elle 
demeurait à Granby.

La famille vous accueillera à : 
La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord-Manicouagan
788, boulevard Blanche, Baie-Comeau (Québec) G5C 2B5

Le dimanche, 19 mai 2024, jour de la cérémonie, à compter de 9 h.

Une cérémonie au salon en mémoire de madame Jeannine Boucher sera 
célébrée à La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord-Manicouagan, le 
dimanche, 19 mai 2024 à 14 h et de là au colombarium.

Elle laisse dans le deuil, ses enfants : Guy (Margot Arseneault), Diane 
(Gérard Bourgeois), Jocelyn (Maureen Bouchard), Francine, Suzanne (Daniel 
Poirier), Dany et Sonia (Pascal Pelletier), ses petits-enfants et ses arrière-
petits-enfants, sa belle-sœur Thérèse Lévesque ainsi que ses neveux, nièces, 
cousins, cousines et ami(e)s. Elle était aussi la mère de feu Serge.

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à :
L’Association du cancer de l’Est du Québec
151, rue Saint-Louis, C.P. 4151, Rimouski (Québec) G5L 0A4 
https://cancerquebec.ca/faites-don/

Avis de décès

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Pour planifier vos arrangements préalables
Pour vous accompagner lors d’un décès

Pour un soutien au deuil

cfhcn.ca  •  418 589-2570  •  De Tadoussac à Baie-Trinité

Un don à la mémoire d’un être cher à la 
Fondation de votre centre de santé :
un geste de COEUR … 
pour la SANTÉ des gens qui demeurent!Les dons peuvent aussi être dédiés aux secteurs : 

- hospitalier (hôpital Le Royer) 
- oncologie (cancer)
- hébergement et soins de longue durée (Centres N.-A.-Labrie et Boisvert) 
- protection de la jeunesse

Cartes de dons disponibles dans les salons funéraires 
ou sur le site Web  : fondationsssmanicouagan.com
ou par téléphone :  418 589-3701, poste 302293

Claude Béland
1954-2024

À La Vallée des Roseaux de Baie-Comeau, entouré de sa famille et de 
ses amis, le 21 avril 2024, à l’âge de 70 ans, est décédé monsieur Claude 
Béland, �ls de feu madame Jacqueline Paquet et de feu monsieur Herman 
Béland. Il demeurait à Baie-Comeau.

La famille vous accueillera à : 
La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan
788, boulevard Blanche, Baie-Comeau (Québec) G5C 2B5

Le vendredi, 24 mai 2024, jour de la cérémonie, de 10 h à midi et à compter 
de 14 h.

Une cérémonie au salon en mémoire de monsieur Claude Béland sera 
célébrée à la Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan, le 
vendredi, 24 mai 2024 à 16 h et de là au colombarium.

Il laisse dans le deuil, sa �lle Cynthia (Patrick Verville), son petit-�ls Félix 
Morin, son frère Jacques (Claire Beaulieu); ses sœurs : Rita (feu Paul-André 
Bossé), Lucie (Jean-Marie Lévesque), Louise, Anita (Alain Paquet), Flore (Jean-
François Lajoie) et Sonia (Jean Tremblay) ainsi que Daniel Morin et Johanne 
Gaudreault qui ont une place de choix dans son cœur, ses oncles et tantes, 
neveux, nièces, cousins, cousines, ses amis de Manic V et de Bikers Qc.

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à :
La Vallée des Roseaux
2370, boul. La�èche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1E0 
https://www.jedonneenligne.org/lavalleedesroseaux/

Avis de décès

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Gaétan Bérubé

À la résidence Boisvert de Baie-Comeau, le 22 avril 2024, est décédé à 
l’âge de 81 ans, monsieur Gaétan Bérubé, époux de feu madame Lise 
Bernier. Il demeurait à Baie-Comeau.

La famille recevra les condoléances à la Maison commémorative familiale 
ROULEAU, 88, rue de la Mer, Baie-des-Sables, le samedi 13 juillet 2024 
de 9 h à 12 h et de 13 h à 15 h 30.

La célébration commémorative aura lieu à la Maison Rouleau de Baie-
des-Sables le jour même à 16 h.

L’inhumation aura lieu au cimetière de Baie-des-Sables.

Il laisse dans le deuil son �ls Éric (Julie Harel); les enfants de sa conjointe 
Arnaud et Mary-Lune Baril; ses frères Roland et Gilles, ses beaux-frères et 
belles-sœurs, ses neveux et nièces ainsi que d’autres parents et ami(e)s.

Il repose en paix et est parti rejoindre ses frères et sœurs : Gilberte, 
Isabelle, Ephrem, Yolande, Aurélius, Georges, Gabriel, Florent, Alban et 
Solange.

La famille tient à remercier le personnel de la résidence Boisvert et celui 
du Boisé sur Mer pour les bons soins prodigués à monsieur Bérubé.

Comme témoignage de sympathies la famille suggère de faire vos dons 
à Parkinson Québec, www.parkinsonquebec.ca

Avis de décès

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-4741 | Télec. : 418 296-4863

Courriel : info@maisonserena.ca

La direction 
des funérailles
a été confiée à :
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La Vallée des Roseaux
Maison spécialisée en soins palliatifs. Organisme sans but lucratif

Votre témoignage de sympathie à la mémoire d’un être cher peut être traduit par un don à La Vallée des Roseaux.
Nous ferons parvenir une carte à la famille pour l’informer de votre don. Un reçu offi  ciel vous sera remis.

Vos dons peuvent être faits au salon funéraire, en ligne à : lavalleedesroseaux.org, 
par téléphone au 418 589-7705 ou sur place au 2370, boul. Lafl èche, Baie-Comeau.

Parce qu’il faut plus que des mots…

Josée Gagné, propriétaire et thanatologue
15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau 

(Québec)  G4Z 2Y8

Téléphone : 418 296-4741  I  Télécopieur : 418 296-4863
info@maisonserena.ca  I  www.maisonserena.ca 

Josée Gagné, propriétaire et thanatologue
, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau (Québec)  G Z Y

Téléphone : -  Télécopieur : -

info@maisonserena.ca www.maisonserena.ca

Aurel Michaud

À Baie-Comeau, le 22 avril 2024, est décédé à l’âge de 81 ans,
monsieur Aurel Michaud, époux de feu madame Jocelyne 
Desjardins. Il demeurait à Pessamit.

La famille recevra les condoléances au funérarium SERENA, situé, 
au 15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau le dimanche 26 mai 2024 
de 12 h à 16 h.

Il laisse dans le deuil ses enfants : Francis (Isabelle), Sandra 
(Stéphane) et Véronique (Yves); ses petits-enfants : Brandon, 
Kelly-Ann, Charles, Aurely, Jonathan, Steven et Dylan; ses 
arrière-petits-enfants Logan et Lara; ses frères et sœurs : Émélie, 
Christiane, Lidy et Roland, ses beaux-frères et belles-sœurs, ses 
neveux et nièce ainsi que d’autres parents et ami(e)s.

Comme témoignage de sympathies la famille suggère de faire vos 
dons à l’Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie 
de Québec.

Avis de décès

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-4741 | Télec. : 418 296-4863

Courriel : info@maisonserena.ca

La direction 
des funérailles
a été confiée à :

SUPPORT et ENT RAIDE
po ur perso n n e viva nt un DEUIL causé pa r m aladie • accident • suicide

INFORMEZ-VOUS!
YOLANDE : 418 589-8055 • Julie : 418 297-0315

Gro upe de 11 renco nt res 
Service de Café-Renco nt re

Co nférence sur dem a nde 
Po ur les perso n n es de 12 a ns et plus

• Salle de rencontre • Montage floral spécialisé 
• Pièce en 3D personnalisée

51, av. Talon, Baie-Comeau • 418 296-0122

www.fleuristeline.com

OFFRE D’EMPLOI
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Le Groupe Westcliff  est une des plus importantes sociétés privées dans le 
domaine de l’immobilier commercial au Canada. Nos ac� vités intégrées 
en inves� ssements, développement et en ges� on font notre succès. Nous 
sommes présentement à la recherche d’un :

DIRECTEUR GÉNÉRAL
CENTRE MANICOUAGAN

Relevant du ges� onnaire de portefeuille, voici les principales tâches :

• Maximiser les fl ux monétaires générés par le centre et voir à l’améliora� on
 con� nue de l’état de l’immeuble sous sa responsabilité;
• Préparer et administrer les budgets d’exploita� on et marke� ng, les rapports
 d’analyse mensuelle, et les contrats de service (OPEX & CAPEX);
• Percevoir les loyers des locataires, louer les espaces vacants du centre 
 et administrer les renouvellements de baux en collabora� on avec le 
 siège social; 
• Embaucher et superviser le personnel de l’entre� en, marke� ng et
 administra� on;
• Être l’interlocuteur principal des locataires pour répondre à toutes leurs 
 demandes;
• Superviser, avec le personnel du centre, tous les travaux concernant la 
 sécurité, l’entre� en, et les répara� ons eff ectuées dans le centre et celles 
 eff ectuées par les locataires ;
• Établir de solides rela� ons avec les locataires ainsi que le milieu économique
 de la région.

Qualifi ca� ons :
• Détenir un diplôme d’études universitaire de premier (1 e r ) cycle dans le 
 domaine de la ges� on; 
• Posséder cinq (5) années d’expérience en ges� on ou supervision de 
 personnel;
• Maîtriser la suite Microso�  Offi  ce;
• Être capable de lire et comprendre des états fi nanciers et avoir des 
 no� ons de comptabilité;
• Posséder une des cer� fi ca� ons suivantes : CFM, FMP ou RPA (un atout).

Pour postuler : 
Ges� onnaire de portefeuille principal :  Ma� hew Peris, Groupe Westcliff  
Courriel : mperis@westcliff .ca

Le genre masculin est uti lisé dans le texte dans le seul but d’en alléger la forme.
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Vous voulez vendre vos immeubles 
locatifs? Vous envisagez de prendre 
votre retraite ou êtes simplement 
fatigué de l’immobilier? Appelez-nous 
pour en discuter.

Tél. : 418 297-9523

OFFRES D’EMPLOI

2 postes de mécaniciens d’équipements lourds
Tessier ltée offre un service « clés en main » de gestion de projets de levage de tous 
genres. Elle se spécialise dans le « hors normes » associé tant au domaine maritime 
qu’industriel à travers le Québec et le Grand Nord canadien à partir de son siège social de 
Baie-Comeau et des bureaux à Sept-Îles et Labrador City. L’expertise et la compétence 
technique de son équipe jumelée à des équipements à la fine pointe de la technologie 
continueront d’en assurer la croissance et le succès lié à sa capacité de livrer un service 
de qualité supérieure, sécuritaire et compétitif.

Description du poste :
Entretien, maintenance, réparation et inspection de la flotte d’équipements : grue, machinerie lourde, chariot élévateur, 
chargeur sur roues, camion, tracteur, semi-remorque, fardier ainsi que les accessoires et outils de travail.

• Possibilité de déplacement à l’extérieur de la région, en chantier isolé ou sur les différents sites de travail.
• Travail avec des outils et des équipements axés sur les moteurs diésel à la fine pointe de la technologie.

Échelle avec progression salariale et avantages sociaux très concurrentiels incluant des primes pour les déplacements 
à l’extérieur et indemnités journalières selon convention collective de travail en vigueur pour les 6 prochaines années.

Compétences requises :
• 1-3 ans d’expérience
• Diplôme en mécanique d’engins de chantier ou autre formation pertinente (ASP)
• Certification PEP – SAAQ (atout)
• Certificat de qualification environnementale véhicules (H3) (atout)
• Permis de conduire valide (classe 3 – atout)
• Carte de compétence CCQ (atout)
• Cours ASP Construction – Santé et sécurité générale sur chantier
• Facilité pour le travail d’équipe
• Sens des responsabilités, de l’analyse, de l’observation et de l’engagement

Pour toutes questions ou pour envoyer votre CV veuillez utiliser l’adresse courriel suivante :
antonio.hortas@tessier.desgagnes.com

http://tessierltee.com

Le masculin est utilisé dans le seul but d’alléger le texte. Tous les genres sont invités à postuler. Veuillez toutefois noter que seules les personnes retenues pour une entrevue seront contactées.

Promulgation des règlements 2024-1102, 2024-1103 et 2024-1104

Les règlements suivants ont été adoptés le 15 avril 2024 et entrent en vigueur à la date de publication de l’avis 
public sur le site Web de la Ville, soit le 22 avril 2024 :

- Règlement 2024-1102 modifiant le Règlement 96-483 concernant les nuisances et l’environnement
- Règlement 2024-1103 modifiant le Règlement 97-519 concernant la prévention et le combat des incendies
- Règlement 2024-1104 modifiant le Règlement 2015-880 sur les permis et certificats

Promulgation du Règlement 2024-1105

Le Règlement 2024-1105 établissant les tarifs d’électricité et les conditions de leur application sur le territoire 
de la Ville de Baie-Comeau a été adopté le 15 avril 2024 et entre en vigueur à la date de publication de l’avis 
public sur le site Web de la Ville, soit le 22 avril 2024, sauf pour les tarifs et autres dispositions au règlement qui 
sont entrées en vigueur le 1er avril.

L’intégralité des avis publics peut être consultée à l’hôtel de ville de Baie Comeau situé au 19, avenue 
Marquette ou sur le site Web de la Ville au www.ville.baie-comeau.qc.ca.

AVIS PUBLIC

Bureau d’aide juridique de Baie-Comeau

 SECRÉTAIRE JURIDIQUE 
 à combler pour le Centre Communautaire Juridique de la Côte-Nord

Sous la direc�on du directeur général, le ou la secrétaire et non limita�vement 
• Est affecté(e) aux travaux professionnels d’un(e) avocat(e), principalement auprès de 

Me Mina Coulombe;
• ranscrit, confec�onne ou prépare des documents ou procédures à par�r de notes 

(manuscrites ou par dictaphone), fournies par l’avocat(e), voit à leur cheminement, main�ent 
à our le dossier du client, vérifie les comptes à payer (huissiers ou autres services 
professionnels u�lisés pour le dossier) et transmet au client les informa�ons per�nentes 
concernant son dossier;

• Maîtrise et u�lise les instruments informa�ques mis à sa disposi�on;
• Saisit et transcrit les données concernant la demande d’aide uridique;
• Accomplit toute autre t che connexe.

Qualifica�ons re uises : 
• Connaissances générales en secrétariat et maîtrise du fran ais;
• Connaissances en informa�que (maîtrise des logiciels Word, Excel et Outlook).

Profil recherch  :
• Propension naturelle pour la qualité du service à la clientèle;
• Confiden�alité et impar�alité, discré�on et empathie;
• Débrouillardise, sens de l’ini�a�ve, esprit analy�que et ap�tudes à travailler sous pression;
• on ugement des situa�ons et capacité à gérer les priorités;
• Capacité à u�liser les logiciels de micro informa�que pour la saisie de données;
• Mentorat offert.

or a�on :  1 1 e  année ou secondaire  plus  ans d’expérience per�nente 
ieu de travail :  aie Comeau
up rieure i diat : Me Guylaine rudeau, directrice générale
oraire :   5 heures par semaine (  h  à midi et 1  h à 1  h )
tatut :   poste permanent précédé d’une période de proba�on 

    (1  ours travaillés)
alaire :   Selon conven�on collec�ve en vigueur 

    (entre  15  et 5  5  an)
    Avantages sociaux

ate pr vue d entr e en fonc�on : d s ue possi le

oute personne intéressée doit faire parvenir son curriculum vitae, accompagné d’une le�re 
de présenta�on, par courriel avant le 10 mai 2024, 1  h, à Me Guylaine rudeau, Directrice 
générale, gtrudeau@cc cn.qc.ca

AVIS PUBLIC est, par les présentes, donné :

Que lors de la séance ordinaire du conseil municipal qui se tiendra le lundi le 13 mai 2024, à 19 h 30,
au 19, avenue Marquette, seront déposés par la trésorière le rapport financier et le rapport de l’auditeur 
pour l’exercice financier 2023.

Baie-Comeau, le 1er mai 2024

Me Joanie Perron, greffière et directrice des affaires juridiques

AVIS PUBLIC
AUX CONTRIBUABLES ET À TOUTES LES PERSONNES INTÉRESSÉES

RAPPORT FINANCIER ET RAPPORT DE L’AUDITEUR
POUR L’EXERCICE FINANCIER 2023
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OFFRE D’EMPLOI 

Opérateur de bétonnière
Les personnes intéressées doivent faire parvenir leur CV

par courriel à rh@betonprovincial.com • cell : 418 350-1539

(Baie-Comeau)

GRAPHISME : GB Design |  Mylaine  |  TITRE : Entretien des emprises 
NO D’ANNONCE : 2024-069 |  FORMAT : 4,878” x 7,845” |  COULEUR : N&B
CLIENT : Hydro-Québec  |  PUBLICATION : Manic |  DATE DE PARUTION : 1 mai 2024

Entretien des emprises 
de lignes électriques
Du 13 mai 2024 au 31 octobre 2024, Hydro-Québec effectuera des 
travaux ciblés de maîtrise de la végétation dans des emprises de 
lignes de transport. Les terrains où se dérouleront ces travaux sont 
situés dans la ville de Baie-Comeau (secteur Manic-2) ainsi que 
dans certains territoires non-organisés de la MRC de Manicouagan. 

L’entretien des emprises vise à retirer la végétation incompatible 
afin de réduire les risques de pannes d’électricité et de permettre 
un accès sécuritaire et rapide aux installations. Cet entretien préventif
est réalisé en conformité avec les normes gouvernementales, 
notamment le Code de gestion des pesticides. Le travail consiste 
à traiter certaines zones par la coupe manuelle avec traitement de la 
souche ou par la pulvérisation sélective de phytocides sur le feuillage 
et les tiges. Puisqu’on utilisera des phytocides, il est préférable de ne 
pas circuler dans les emprises de lignes durant les 24 heures suivant 
les travaux et de ne pas consommer les petits fruits qui y poussent 
après la réalisation de ceux-ci.

Ces travaux seront réalisés par Asplundh Canada ULC 
(tél. : 450 968-1888).

Hydro-Québec est autorisée par le ministère de l’Environnement 
et de la Lutte contre les changements climatiques du Québec 
pour réaliser ce type de travaux.

Pour plus de renseignements, veuillez consulter :
•  le responsable de ces travaux pour Hydro-Québec, 

Claude Maltais, au 418 296-8450, poste 3219 ;
• le site Web d’Hydro-Québec, au www.hydroquebec.com/

vegetation.

Matériaux Manic/Matériaux Marquette

URGENT
Commis à la quincaillerie et matériaux 

Postes à temps plein et/ou temps partiel
- Avoir des connaissances de base, intermédiaires ou avancées dans le 

domaine de la quincaillerie et/matériaux de construction 
- Être à l’aise avec un clavier d’ordinateur
- Aimer travailler avec le public, être positif et dynamique.  
- Avoir le souci de donner un excellent service à la clientèle et avoir un bon 

esprit d’équipe.
- Avoir le goût de s’investir à moyen et long terme

*Il faut être disponible à travailler 1 samedi sur 2.

Prix employé, REER collectif avec contribution de l’employeur, 
programme avantage-santé.

Salaire selon formation académique et expérience dans le domaine.

Faites parvenir votre C.V. à : Elise Caron, elise@materiauxmanic.com

2861, boul. Laflèche, Baie-Comeau • 418 295-1050

AVIS PUBLIC est, par les présentes, donné qu’à la séance publique tenue le 29 avril 2024, le conseil municipal 
a adopté par résolution le projet de règlement ci-haut mentionné. Tout électeur peut, dans les quinze jours de la 
publication du présent avis, faire connaître par écrit son opposition au projet de règlement.

L’intégralité des avis publics peut être consultée à l’hôtel de ville de Baie-Comeau situé au 19, avenue Marquette 
ou sur le site Web de la Ville au www.ville.baie-comeau.qc.ca.

AVIS PUBLIC
Projet de règlement concernant la division du territoire de la municipalité en huit districts électoraux

A V I S  D E  CL Ô T U R E  D ’I NV E NT A I R E
( A vis  dans  le journal:  C. c. Q . ,  art.  7 9 5  al. 2)

Avis est donné, conformément au Code civil du Québec, de la clôture de 
l’inventaire en regard de la succession de Monsieur Daniel Desbiens, en son 
vivant domicilié et résidant au 2435, Rang 2, Ragueneau (Québec) G0H 1S0 
et décédé le vingt-quatre octobre deux mille vingt-trois (24 octobre 2023) à 
Ragueneau. Cet inventaire peut être consulté par toute personne ayant un 
intérêt, auprès de Monsieur Jordan Desbiens, liquidateur, soit à l’adresse 
suivante : 1037, rue de Bretagne, Baie-Comeau (Québec) G5C 1Y1.
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Besoin d’un véhicule?
TOUTESLESMARQUES.CA

1657, boulevard Laflèche, Baie-Comeau  418 295-1777

Jean Dumas Ford Baie-Comeau
RECRUTE!

Superviseur(e) d’équipe/Aviseur(e) technique

Jean Dumas Ford Baie-Comeau cherche à compléter son 
équipe au service. Tu as l’esprit enthousiaste et tu es prêt(e) 
à te surpasser, tu es la personne recherchée. 

Tes missions :
• Accueillir et être à l’écoute des besoins de la clientèle;
• Coordonner une équipe d’expérience;
• Évoluer avec les changements et relever de nombreux 
 défi s;
• S’engager et s’impliquer.

Ce qu’on recherche :
• Ton leadership et ta motivation;
• Ton énergie et ta détermination;
• Ton empathie et ta volonté de satisfaire notre clientèle;
• Ton dévouement et ton assiduité.

Une connaissance dans le domaine et des années d’expérience dans 
le métier seraient des atouts et ce peu importe le secteur. Une for-
mation adéquate selon les critères de notre constructeur te sera 
o� erte. Pour de plus amples informations sur la nature du poste 
o� ert, n’hésites surtout pas à nous contacter. Si tu es intéressé(e), 
que tu souhaites mettre à profi t tes talents et que tu veuilles faire 
évoluer ta carrière dans une ambiance dynamique, envoie-nous 
ton CV dès maintenant à cynthiadesjardins@jeandumas.com.

Une belle opportunité de carrière et d’attrayantes conditions 
d’emploi t’attendent.

D I R E CT E U R  D U  S E R V I CE  D E  L A  CU L T U R E ,  D E S  L O I S I R S  E T  D U  T O U R I S M E
escrip on e la municipalité et u ser ice

Situé au bord du fleuve Saint Laurent, de la rivière Manicouagan et de la rivière aux Outardes, le village de Pointe Lebel 
se déploie sur un territoire de plus de 1 kilomètres carrés au sud est de aie Comeau. Composée d’une popula�on 
de près de 1  habitants, la Municipalité de Pointe Lebel offre des défis associés à la croissance de sa popula�on.

La Municipalité de Pointe Lebel est présentement à la recherche d’une personne dynamique et consciencieuse La 
mission du D ir ect eur  du S er vice de la  cult ur e,  des  lois ir s  et  du t our is m e est de s’assurer que la popula�on profite d’un 
large éventail d’ac�vités et d’événements spéciaux visant le bien tre, le plaisir, la culture, les saines habitudes de vie 
et le sen�ment d’appartenance à sa communauté. La municipalité compte donc sur une équipe dynamique, dévouée 
et innovatrice.

escrip on sommaire u poste
Sous l’autorité du Directeur général, le Directeur du Service de la culture, des loisirs et du tourisme gère, planifie, supervise 
et organise les différentes ac�vités culturelles, spor�ves et sociales de la municipalité, la bibliothèque municipale ainsi 
que des secteurs de son service camp de our, b �ments communautaires, aire de eux, pa�noire etc.). l assure un lien de 
confiance et un sou�en auprès des organismes ainsi des professionnels et des évènements municipaux. l agit en qualité 
de conseiller stratégique, technique et administra�f auprès du conseil en ce qui concerne les dossiers rela�fs à son service.

ches et responsabilités
• réparer les prévisions budgétaires annuelles de son service, ainsi que des immobilisa�ons, et en assurer le suivi;
• eiller à la réalisa�on du plan d’ac�on annuel du service de la culture, des loisirs et du tourisme;
• Établir les poli�ques et procédures du service;
• ravailler con ointement avec les divers organismes et comités;
•  Préparer les demandes pour les programmes de subven�ons;
• Assurer une présence aux différentes ac�vités et rencontres régionales;
• Planifier et instaurer un programme d’ac�vités culturelles, spor�ves et sociales variées selon la saison, et en vérifier 

l’apprécia�on et la per�nence;
• Organiser des événements spéciaux au nom de la municipalité;
• Superviser la ges�on de la bibliothèque municipale, du camp de our, des b �ments communautaires, aire de eux, 

pa�noire;
• Effectuer la ges�on du personnel de son service;
• Maintenir un échange dynamique et constant avec les acteurs en développement culturel et touris�que;
• S’assurer que la municipalité est bien représentée auprès d’organismes et ins�tu�ons reliés au loisir, à la culture et 

au tourisme;
• Établir et gérer une poli�que de réserva�ons pour les infrastructures de loisirs;
• Évaluer et recommander les besoins en équipements et infrastructures de loisirs;
• oute autre t che connexe pouvant tre demandée par le Directeur général et greffier trésorier.

Exigences
• Détenir un diplôme d’études collégiales dans un discipline appropriées (loisir, récréologie, tourisme) ou une expérience 

dans des fonc�ons similaire. n diplôme universitaire de premier cycle dans un domaine per�nent (baccalauréat en 
récréologie) est un atout;

• oute combinaison de forma�on et d’expérience sera considéré (Posséder un minimum de  années d’expérience à 
�tre de ges�onnaire ou technicien (ne) en culture, loisirs et tourisme);

• Connaissance des rouages et mode de fonc�onnement de l’appareil municipal cons�tue un atout;
• Posséder un sens développé pour les rela�ons interpersonnelles, une orienta�on vers le citoyen, une forte capacité à 

développer et à gérer plusieurs pro ets à la fois;
• Faire preuve de leadership mobilisateur, d’ini�a�ve, d’autonomie et avoir un sens élevé de la planifica�on et de 

l’organisa�on;
• Détenir une bonne capacité à travailler en équipe dans un environnement public et poli�que;
• Avoir une excellente maîtrise des ou�ls informa�ques;
• Permis de conduire. 

Compétences personnel es
• Capacité à établir d’excellentes rela�ons interpersonnelles;
• Leadership mobilisateur et capacité à travailler en équipe;
• onne communica�on;
• Capacité à gérer plusieurs dossiers simultanés, sens de l’organisa�on et de la planifica�on;
• Souci du service à la clientèle, dynamisme et entregent;
• Axé sur les résultats, ini�a�ve et autonomie.

Con i ons e tra ail
ype d’emploi : emps complet avec horaire variable 

Salaire annuelle : 5    à  5  

antages 
• Assurance Maladie Complémentaire
• Régime de retraite

Can i atures
oute personne intéressée doit faire parvenir son curriculum vitae, avant le 17  mai 2024 à 12 h  3 0, avec la men�on 
 Directeur du Service de la culture, des loisirs et du tourisme , à :

M. Gilles Pineault,
D irecteur g é né ral greffier trésorier 

Municipalité de Pointe Lebel
, Granier, Pointe Lebel ( uébec), G  1N
Courriel : recep�on@pointelebel.com

Le générique masculin est utilisé pour alléger le texte. Nous pratiquons l’équité en matière d’emploi. Seules les 
personnes sélectionnées pour une entrevue seront contactées.

L e g en r e m a s culin  in clus  le g en r e f ém in in ,  et  ce,  p our  a llég er  le t ex t e.

O F F R E  D ’E M P L O I
MUNICIPALITÉ DE
POINTE-LEBEL
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Même si au premier regard, de 
nouveaux modèles de chandail à 
l’effi ie du ra ar de Baie-Comeau 
semblent vous séduire, faites atten-
tion, ces sites utilisent son image de 
fa on complètement illé ale. 

Anne-Sophie Paquet-T.

«Ce n’est pas la première fois qu’il y a 
des tentatives de fraudes avec notre 
image de marque», précise Joëlle 
Bernier, directrice des opérations et 
développement des affaires pour l’or-
ganisation du Drakkar de Baie-Comeau.

r a ai n 202 2024  i  a i  
déjà de la troisième tentative, selon 
Mme ernier

Provenant la plupart du temps d’un site 
asiatique, les escrocs proposent de 
nouvelles répliques de vêtements sans 
avoir reçu l’accord des compagnies 
concernées sur leur modèle, dont celle 
d  ra ar de aie mea

Joëlle Bernier rappelle aux partisans 
d’être vigilants et conseille «de ne 

jamais faire affaire avec eux», ajoutant 
que la demande de numéro de carte 
de crédit n’est pas sécurisée la majo-
ri  d  em

«On tente de faire bloquer ces entre-
prises-là, ce n’est pas facile à réaliser», 
c nc e e

Elle rappelle qu’il est possible de 
signaler ce genre de site et remercie 
les fans de se procurer les produits 
qui sont disponibles sur le site Inter-
net du Drakkar et à la boutique du 

en re enr Le nard

Mme ernier n a a   c n rmer 
si l’organisation était en mesure de 
s’approvisionner de chandails d’ici 
les prochaines semaines.

Ce chandail à capuchon a séduit plus d’un 
partisan sur les réseaux sociaux, mais le site qui 
promet des v tements du ra ar impliquant 
la marque CCM, la Li ue canadienne de hoc e  
ainsi que la Li ue de hoc e  junior Maritimes 

uébec sans détenir les droits et autorisations.  
Photo courtoisie

Drakkar de Baie-Comeau

Prudence pour vos achats en li ne 

(CV) Le Carrefour Jeunesse-Emploi 
de Manicouagan devient le Carrefour 
Jeunesse Manicouagan. Un change-
men  r c i i arrime a ec e a 
démarche entreprise par le Réseau des 
carrefours jeunesse-emploi du Québec 
(RCJEQ) au service de la jeunesse.

La décision de cette réorientation 
découle de consultations approfon-
dies menées auprès de la clientèle, des 
partenaires communautaires, publics 
et privés, ainsi que des chaires de 
recherche. «Ces échanges ont nourri 
la construction d’un projet de société 
audacieux, aligné sur les transforma-
tions du Québec et les aspirations de 
sa jeunesse», mentionne l’organisa-
tion, par voie de communiqué.

La promesse du Carrefour Jeunesse 
Manicouagan se résume en ces 

m  r  de i  r  r i  
«Cette devise incarne l’engagement 
de toute une équipe énergique, 
dynamique et bienveillante, prête 
à offrir un soutien professionnel 
et personnalisé à chaque jeune», 
indique-t-on.

L’organisation s’engage à répondre 
aux besoins variés des jeunes, qu’ils 
soient éloignés du marché du travail 
ou prêts à l’emploi, en mettant l’inser-
tion et l’intégration sociale au cœur 
de sa mission.

La directrice générale, Myreille Lalan-
cette, invite la population de Mani-
couagan à rester informée. Le site web 
de l’organisme est en cours de trans-

rma i n r re er ce e n e e 
identité et offrir une expérience de 
navigation optimisée.

Le C E Manicoua an dévoile sa nouvelle ima e de marque

Toute soumission doit, pour être validement considérée, être préparée sur la formule fournie par la Ville et être 
déposée au, 30, avenue Dollard-Des Ormeaux, Baie-Comeau, avant 15 h le jeudi 30 mai 2024.

Seules les soumissions reçues dans le délai ci-dessus mentionné seront ouvertes publiquement à 15 h le jeudi 
30 mai 2024 au, 30, avenue Dollard-Des Ormeaux, Baie-Comeau.

Les documents officiels de soumission seront disponibles sur le site du S.E.A.O. (www.seao.ca) à compter du 
30 avril 2024 et c’est à cet endroit que les soumissionnaires doivent se les procurer obligatoirement. Toute 
information relative à la soumission pourra être obtenue auprès de madame Dominick Moreau par courriel 
(soumissions@ville.baie-comeau.qc.ca).

La Ville de Baie-Comeau ne s’engage à accepter ni la plus basse ni aucune des soumissions reçues et décline 
toute obligation ou responsabilité à l’égard des soumissionnaires.

Baie-Comeau, le 30 avril 2024

ANNICK MORIN, Cheffe approvisionnement et gestion contractuelle

APPEL D’OFFRES 2024-11

Acquisition et implantation d’une solution de gestion documentaire – Logiciel de GID
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Il revient tout juste de Tarnaby en 
Suède où les meilleurs du nord de l’Eu-
rope convoitaient le titre de champion 
chez les U14. Le Baie-Comois, Vincent 
Beaulieu est devenu vice-champion 
toutes épreuves confondues.

Anne-Sophie Paquet-T.

n ca i re e r en de   e  
e  ai  en ir r  d  c am i nna  

m ndia   de a n emar r  en 
de

r an  e ce erai  a ec e  r -
en  e incen  ea ie  a rai  

d    re rde  c e   a ec 
n c i ier c i  n ine 

ic ard e a c m i i n a e  ie  
d er aire  de ai e en ai n r -

i re  e  de  ie r  n  ar a  a 
remi re e  a de i me i i n

incen  ea ie  c n e i  ne e en-
ai  a   n mei e r r  d  a m 

an  ce i i a e re c  a re-
mi re i i n e n ami a rem r e

Ma r   i  e  r  er de i e  
de a ai n  n re  an ea ie

i ne a  rna  Le Manic e 
n  e  re  i m me an  

amai  e ai er im re i nner ar 
e  ad er aire

e enan   a mai n a ec r i  
r e   e ra  a e d  
eine 14 an  e  arri  4e en a m 

an  2e en a m e  4e en ara e  
ce i i a a  a de i me i i n 
a  a  de  re e

 a i er  e a a ea ie  ance 
e e  r a  c e  ne c e  

mai  e rience i  n  c e  
c e  incr a e

Place au vélo de monta ne 

i a i nn  de  de m n a ne 
e de i a in  incen  ea ie  

d e a ai n de   ai e 
d ai e r  rem r er e c am i nna  
de a e d  ec 2024 en  
de m n a ne ce  

Le Baie-Comois incent Beaulieu s’est bien défendu mondialement dans sa caté orie  14.   n i i

Ski alpin 

Vincent Beaulieu 
à la conquête des 
meilleurs au monde

ie r  mi ier  de c i  
rendr n  d a a  e  r e  de a 
r ince e 1 mai  a n de c mm -

m rer e  d c  c c i e  e  r i rer 
im r ance d  re ec  d  c de de a 

c ri  r i re  e r d  i ence 
era a i de re r  aie mea

e a a i n  e ne  e  m in  
e ne   c a i e  ec ri e  

e  in i e  ar ici er  ac i i  de 

en i i i a i n  Lacc ei  de  ar i-
ci an  e era  ar ir de 1 0 e 
1 mai  Le d ar  e  r  a  1000  
r e e re a ne  de an  di ce 
Marie ard   1

Le arc r  de 10 i m re  
em r n era d nc e rac  dan  e  
r e  d  ec e r e  de a i e  
La re  d  ec c ri era e 

r e de c c i e  n e i  er 

era er  a  ar ici an   a n d  
arc r

 n  ar ici an  n  in i  
 r er  i i e  e  c e r  de 

n re r e de  a eine  Mai  
e  e e  er n  d ai e r  en en e 

r ace  indi e eni  i ene e  
direc e r n ra  de a ra i n 

r e de  a eine  r ani a rice 
de ac i i  aie c m i e

Le Tour du Silence sera de retour à Baie-ComeauACHÈTE vos 
vieux jeux 
et vieilles 
consoles!

Nintendo NES, Super Nintendo, Nintendo 64, 
Wii, Wii U, Nintendo Switch, Gameboy, DS, 
3DS, Sega Genesis, Sega Saturne, Dreamcast, 
Playstation, Xbox, Vectrex, Coleco, Intellevision, 
Virtial Boy, Turbo Gra�x, Atari, �gurine Amiibo 
ou autres consoles.

Offre un bon prix pour vos jeux et consoles $$. 

418 297-9523
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20240501 MERCREDI
HAE A PI
01:13  1.1  3.5
07:53  3  10
14:58  0.9  2.9
20:56  2.2  7.3

20240502 JEUDI
HAE A PI
02:38  1.1  3.7
09:11  3  9.7
16:13  0.8  2.7
22:17  2.4  7.8

20240503 VENDREDI
HAE A PI
04:09  1  3.4
10:31  3  9.8
17:15  0.7  2.2
23:24  2.7  8.9

20240504 SAMEDI
HAE A PI
05:26  0.8  2.6
11:40  3.1  10.2
18:05  0.5  1.7

20240505 DIMANCHE
HAE A PI
00:17  3.1  10.1
06:28  0.5  1.6
12:38  3.2  10.5
18:51  0.4  1.2

20240506 LUNDI
HAE A PI
01:04  3.5  11.3
07:23  0.2  0.6
13:30  3.3  10.8
19:33  0.2  0.8

20240507 MARDI
HAE A PI
01:48  3.8  12.3
08:13  0  0.1
14:18  3.3  10.8
20:14  0.2  0.6

Source : Pêches et Océans CanadaSource : Pêches et Océans Canada
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Le succès se poursuit pour les ath-
lètes de judo de Baie-Comeau. Ils 
reviennent du Nouveau-Brunswick 
avec huit honneurs.

Anne-Sophie Paquet-T.

Le  20 e  21 a ri   dm nd n  e  
re r en an  d   de d  de 

aie mea  n   d nn  a n de 
e d mar er armi e  mei e r  a

e  de e  d  anada

Le ri  de a ra rie er e i ra  
incen  am e  e  ar e  a ri  
ar   nemen

Le aie m i  incen  er e i
ra  a rem r  de  i re  de c am
i n  n remier c e  e  21 e  n 
ec nd c e  e  ni r

n e ne r re  am e  e  a e
men  m n  r a r i i me marc e 
d  di m c e  e  ni r   a a i 

ri  ar  a  c m a  de  1  e  e  
arri  a  e i me ran

an  ce e m me ca rie  Mac ie  
a  e  c a   a ne i me ace

La e ne ar e er e i ra  
n e  a  re en e a ec ne m dai e  
mai  e  a e a  cin i me ran  
dan  a ca rie minine 1

e  e   e ne re r en an  
n rd c ier  e i  a  a en  a 
m dai e d ar en  c e  e  12

ina emen  incen  r ier e  ade  
a  n   e  de  a n  ar en  

c e  e  14 dan  de  ca rie  de 
id  di ren e  andi  e i ier 

in e  m n  r a r i i me 
marc e d  di m  r  c e  e  
m in  de 14 an

ade  a  d  d c r  d ne 
m dai e d ar en  a a emen  rem

r  e r n e dan  ne ca rie 
rie re  a ienne  i  ce e de  

1

Le  d a  e i  ra ard e  
am e  Mic a d Lemie  n n  a  

 in crire a  a ea  de  m dai  
ma r  e r  e r  en  r  de 
e r  c m a

ane a  en ra ne r a  c  
a c n  re im re i nn  de ir 
e  e ne  a e  re er e r  
imi e  e  m n rer a an  d ac ar

nemen   ce ade d ne n e e  
rein an e ai n de c m i i n i 

a d  en c re

n  e e  d a  de aie
mea  ar ici er n  a  am i n
na  canadien  d  2  a  2 mai  
M n r a

Les deux frères Rober e-Poitras avec leur médaille.  auche, incent et à droite, Samuel.   
ar ine Le ard

Vincent Trotier, Olivier Poulin et Cadel Talbot 
ont tous remporté une médaille chez les U14. 

 ar ine Le ard

Huit médailles pour les judokas

«Je suis impressionné 
de voir les jeunes 

athlètes repousser 
leurs limites et 
montrer autant 

d’acharnement à ce 
stade d’une longue et 

éreintante saison de 
compétitions.»

—Stéphane Talbot 

 Le ra ar de aie mea  
c n in e de rem r er de  nne r  

e e i  i  a n n rem r e e 
r e ar nnea   i re de 

mei e r a a an  d en i  de a i e

 a a ri me ai n  aie
mea  i  a n n a  i i   

e  e  a ce  ar en ra ne r c e  

ean ran i  r ire  r em
men  em  en d a an a e 
n m ri e  i  a d min  a i e a ec 

a re men i n  d aide en arei e  
circ n ance

 a a emen  ni a  remier ran  d  
circ i  a ec ne e caci  de 4  a  
cerc e de  mi e  a  e  rem r an  

2 2e  de e  1 d e  e  Le 
 en enre i ran  in  21  

e  n di ren ie  de 4  e e i me 
 e  de a i e

Le  de  a re  na i e  aien  
i i a ri c e  de  i re  de 
ic ria i e e  n n  rc e de  

ie  de n randa

Félix Gagnon, le meilleur attaquant défensif

FÉLICITATIONS AUX GAGNANTS 

POUR LEUR VICTOIRE DE LA 

CLASSE C AU TOURNOI DE 

CURLING À FORESTVILLE!

Steve Arsenault, Maud Burgess Butland, 
Alexandre Chouinard et Martin Patenaude
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Annie St-Pierre

Cindy Vallières Geneviève Giguère Daniel Deschênes

Joël Junior Levesque Laurianne Deschênes Marc Philibert

1150, boul. Laflèche, Baie-Comeau • 418 589-3376

GO DRAKKAR GO!
On rame vers la victoire!
GO DRAKKAR GO!
On rame vers la victoire!

Go 
Drakkar!

Go 

Nous sommes 
derrière vous!

46, chemin de la Scierie, Pointe-aux-Outardes
418 295-6229/418 297-6059

327, boulevard La Salle
Baie-Comeau
418 296-6063

DRAKKAR,
cap sur la victoire!

GO DRAKKAR GO!
Vers le sommet, rien de moins!

194, av. Damase-Potvin 
418 296-2096

6 2 0 ,  r u e  J al b e r t ,  B ai e - C o m e au
4 1 8  5 8 9 - 0 8 0 6  I w w w . c a s e s t u a i r e . q c . c a

Avec persévérance, 
on avance vers 

la victoire!
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Daniel Deschenes

Marc Philibert
Nicole Cloutier Sergine Ouellet Marc-Antoine Rose

Pour participer, prends une photo de toi ou avec tes amis 
pendant un match du Drakkar!
Envoie ta photo par courriel à : reception@lemanic.ca ou sur notre site web lemanic.ca/concours 
Courez la chance de gagner une loge pour une partie en saison 2024-2025, un t-shirt d’Isaac Dufort #19, une tasse à café ainsi qu’un chandail 
de Félix Gagnon #22 avec une gourde.

Baie-Comeau
Forestville

1 888 589-5822

Bien entendre,

300, boul. La Salle, 
Baie-Comeau

418 296-5806

570, boul. Laflèche, 
Baie-Comeau

418 589-9020

Bonne chance à nos 
DRAKKAR pour les séries!

Encourageons 
nos Drakkar pour 
les séries 2024!

9 3 0 ,  r u e  C o m t o i s ,  B a i e - C o m e a u
4 1 8  5 8 9 - 8 2 8 0

2 7 6 ,  b o u l .  L a S al l e ,  B ai e - C o m e au  
4 1 8  2 9 6 - 4 9 3 8

Avec l’audace des 
grands explorateurs, 
nous naviguons vers 

la victoire!

418 295-1919
operations.pmb@petrolesmb.com

les séries!

Nous sommes
 prêts pour

4, rue Metsheteu, Pessamit I 418 567-8488

SHUK DRAKKAR SHUKSHUK DRAKKAR SHUK
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Il y a déjà un peu plus d’un mois que 
la dernière saison de la Ligue de 
hockey Senior AA de la Côte-Nord est 
terminée. Sans pour autant avoir tenu 
de réunion officielle, les responsables 
des quatre équipes ont déjà échangé 
en vue de la prochaine saison. Il n’est 
pas question de plus de matchs ni de 
plus d’équipes.

Sylvain Turcotte

«Même concept», ce sont les propos 
mentionnés, chacun de leur bord, par 
Sébastien Deschênes des Gaulois de 
Port-Cartier et Steeve Cormier des 
Marchands de Havre-Saint-Pierre.

Aux dires du joueur et gouverneur 
de la formation port-cartoise, «on ne 
voit pas comment on pourrait faire 
plus», a-t-il dit.

Si plusieurs partisans souhaitent 
davantage de matchs en saison, les 
tournois, le travail, la vie familiale et 
bien d’autres raisons font en sorte 

que le calendrier régulier ne comp-
tera encore que huit matchs par club.

Steve Cormier aimerait d’ailleurs que 
les séries soient terminées avant la 
semaine de relâche. «On a déjà de 
la misère à placer les matchs des 
playoffs.»

Quant au nombre d’équipes, Sébas-
tien Deschênes souligne que ce n’est 
pas une option d’ajouter un club. 
«Ce n’est pas dans les discussions et 
on essaie de ne pas voir trop loin.»

Forestville, Labrador City et Fermont 
ne sont donc pas dans les plans des 
responsables du Senior AA de la 
Côte-Nord.

«Maliotenam a déjà manifesté un 
intérêt, mais ils ont des joueurs avec 
Sept-Îles et il n’y a rien de concret», 
soutient le dirigeant des Marchands.

ar ai e r  a an  M e c ne  
e M rmier a en  en e-

ment des partisans lors de la der-
nière saison. Plusieurs matchs se 
sont joués devant des estrades 
combles.

«Jamais qu’on ne voyait ça avant 
que c’était sold out une semaine 
d’avance! On ne peut pas grossir les 
arénas», mentionne le représentant 
des Gaulois.

À Havre-Saint-Pierre, deux matchs 
ont fait salle comble et «on a tourné 
a r de 00 ec a e r  men-
i nne ee e rmier  

Les deux dirigeants interviewés sou-
haitent cependant plus de bénévoles. 
Sébastien Deschênes parle de gens 
qui ne seraient pas rattachés à une 
équipe.

La prochaine saison de la Li ue de hoc e  Senior AA de la Côte-Nord comptera le m me nombre 
d’équipes et le m me nombre de parties en saison. Photo Kassandra Blais

Senior AA : le portrait restera le même

(CV) Dans le paysage des évé-
nements sportifs annuels, Courir 
pour les Zèbres se démarque non 
seulement par sa portée virtuelle, 
mais aussi par sa mission altruiste : 
la course des 7 000 mètres pour les 
7000 maladies rares.

Chaque année, cette activité réunit 
des participants motivés par une 
cause noble : la sensibilisation et la 
recherche sur les maladies rares. En 
2024, l’édition se déploie sur deux 
jours, du 1er a  2 in  dan  n rma  
virtuel permettant à chacun de s’im-
pliquer où qu’il soit.

«C’est Julie, copropriétaire du Manoir 
du Café, qui a ramené l’événement 
à Baie-Comeau. Elle a entendu que 
c’était des rassemblements qui s’or-
ganisaient année après année et que 
dans le cadre du club de course du 
manoir du café, qu’on puisse faire un 

nemen   aie mea  c n e 
Kelsy Godbout, organisatrice de la 
course baie-comoise.

«C’est une course virtuelle, les gens 
qui veulent participer peuvent ache-
ter leur dossard en ligne. Pour les 
endroits qui veulent participer au 
Québec, ils envoient une demande. 
Lors de la course, le but c’est que les 

en  arc ren  000 m re  r 

e  000 ma adie  rare  a e
elle.

La première édition, tenue l’année 
dernière, a rencontré un succès 
encourageant avec la participation 
d ne aran aine de er nne

Qu’il s’agisse de marcher ou de 
courir, l’événement est ouvert à tous, 
au cœur du parc des Pionniers. Que 
vous veniez avec une poussette, votre 

d e c m a n n  a re a e   
même accompagné de vos enfants à 
vélo, la course des Zèbres est conçue 
pour être inclusive et accessible à 
tous.

«Le but c’est que les gens bougent, 
mais la mission de l’organisme est de 
sensibiliser les gens à la différence à 
travers la marche ou la course et se 
rassembler ensemble dans un événe-
men  inc i  c nc  Mme d

Au-delà de l’aspect sportif, cette 
course revêt une dimension cari-
tative. Les fonds récoltés grâce à 
l’achat en ligne des dossards ou des 
trousses contribuent entièrement à 
la recherche sur les maladies rares. 

e  ne ar ie de  n ce  e  
allouée au Regroupement québécois 
des maladies orphelines ainsi qu’à 
des maisons de répit au Québec.

Plus de 40 participants sont attendus cette année. Photo courtoisie

Courir pour les 7000 maladies rares
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Adalbert Tremblay a abattu son 
premier ori nal à l’ e de 1 ans, le 
28 septembre 1 7 . Et ce n’était pas 
n’importe lequel, c’était le e plus ros 
panache récolté sur la Côte-Nord, 
selon le livre de Trophée uébec.

ohannie audreault

L’homme de Portneuf-sur-Mer, âgé 
a rd i de 1 an  e ra e e 
de cette chasse comme si c’était hier. 

cc m a n  de n ami e  c e 
en  a drea  i  ai  ar i ce 

ma in  dan  e c in de  c min  
 a rec erc e de n remier r  
i ier e  i  n e  a  ren r  red i e

Mai  ce n e  en mar  an dernier 
i  a re  e  r a  de n me -

ra e de anac e  0 an   ard  
r ce  n e i  ien c nn  d  

m nde de a c a e  a n M rnea  
rem a  e r ne i  e  in cri  a  
i re de  rec rd  de r e ec

 d  e anac e ai  accr c  
dan  a mai n  mai  n a ni ar 
in a er dan  e ara e  a e i  

e a n e ai  i  rnai  a r  
 me di ai  e c ai  n r  e  i  

rrai  a eindre e  me re  mini-
ma e  de r e ec  rac n e 
M rem a

Le e i  e  na emen  re ar i a ec 
e r e de n rand re e  a 

amen   ec r e aire me rer 
ar e r e i nne  a na d r ea  

Le  di ci e a  de rnir e  
re e  d m n ran  a ca re a  
c min  en 1   n a ai   rien 

de a  a a ne  a rme e c a e r

e  na emen  r ce  ie r  
 i  a  i e de r -

er e  men  man an  ai 
re  m n cer i ca  ar a e a ec 
e i re dan  e e  m n n m re 

e  ne ca e e  e me demandai  
ien c ai  i  m i ne da er  
rem a  i ne a endai  a   

ce e i e

r e i e de r e ec  e  
 r  anac e  n  r er ri  

ar r i n  r a e rd  ri-
na  de M rem a  e re r e a  
e ran  a ec n in a e ne  de 1  

0   ec  a e e  c a e  
a 2 e ace

La m ra e de ce e i ire  i  n e  
amai  r  ard r aire me rer 

n r e

Le plus gros jamais vu

r e c a e r de r ne r Mer  
ce remier ri na  deme re e  

r  i  n a amai   dan  a ie  Le 
anac e me rai  ce  e  i  n a 
a   im e de e ran r er  n 

a e  00 i re  de iande an  e   
n a ai  de a mi re  e e er  e 

rem m re da er  rem a  de an  

n a m 

e i  a remi re c a e  e r ne -
i  a r c  ne ren aine d ri na  

m e  e  eme e  i  ne man e 
a  de ra er r n r e en i  

r e enir de  ce  ea  
m men

 a a i ar a  ie r  ar ie  
de c a e a ec n e i  n rai 

a i nn  de i  n e ne e  
e n ce i  rac n e  M rem a  

e  d ai e r  r  er de ce e a n 
e  de en  a rd i e  i  n e  a  

nn  i  i  a i acc am  dan  
son domaine.

a n  c e  ne er nne a  
c mme e  a re  e i  i  e  
e ne i  e  ac i  c mme a   a 

toujours au bout de ses idées, c’est un 
er ran  i ne ce i i e  
rn mm  e e

 n e  a  e e   a ir ran mi  a a -
i n de a a ne  n e i  mai  i   

a certainement contribué. «Aujourd’hui, 
i  a ne a ie a ec a  e  ea   

ir  e rime da er  rem a

Adalbert Trembla  de Portneuf-sur-Mer avec son panache record. Photo courtoisie

Adalbert Trembla  lorsqu’il a abattu son ori inal il  a 0 ans près du lac Lacroix aux Escoumins. 
l est accompa né de son acol te René audreault. Photo courtoisie

n panache record, 0 ans plus tard
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Trois jours de plaisir, d’échanges 
et d’ambiance, tout en jouant au 
dek hockey de façon compétitive, 
récréative ou encore initiatrice, c’est 
ce que propose la deuxième édition 
du tournoi e  oc e  au profit de la 
Fondation de la santé et des services 
sociaux de la Manicouagan (SSSM), 
qui se tiendra les 7, 8 et  juin.

Anne-Sophie Paquet-T.

Il n’en fallait pas moins pour que Julien 
Camiré et Éric Dancause, copro-
priétaires du Centre Dek Hockey 
Côte-Nord s’impliquent à titre de 
c r iden  d nne r ce e ann e

«Le dek hockey permet de faire 
la promotion de la santé tout en 
encourageant la pratique de sports 
extérieurs», ce qui représente les 
valeurs mêmes de la Fondation, ont 
men i nn  MM amir  e  anca e

Impliqué pour une deuxième année, 
Julien Camiré ajoute qu’en 2022, lors 
de la première édition, un total de 
11 4  a ai   ama  r a 
deuxième édition, on souhaite dépas-
ser ce montant-là et avoir beaucoup 
plus d’équipes», a-t-il lancé lors de 
la conférence de presse tenue le 
2 a ri

Des invitations dans les clubs de 
dek hockey à l’extérieur de la région 
seront même envoyées. C’est pour 
ces raisons qu’une classe amicale a 

été ajoutée aux possibilités d’inscrip-
i n a n d a ir de ini ier e  er 

an  re i n

n ma im m de 40 i e  rra 
s’inscrire dans les catégories hommes, 
femmes, mixte de façon récréative et 
c m i i e

«C’est ouvert à tout le monde et 
spécialement aux entreprises», a fait 
a ir M amir

Chantal Asselin, directrice générale 
de la Fondation SSSM, a également 
précisé qu’il s’agit de l’occasion par-
faite pour faire du « team building» 
pour les entreprises de la région.

«C’est une occasion avec leurs 
employés, avant l’été, de faire une 
petite activité de retrouvailles. Ce 
serait une belle reconnaissance pour 
les employés», a-t-elle résumé en 

ci an  e e en imen  d a ar-
tenance est primordial actuellement 
dan  a re de em i

L id e de ce e ac i i  de nance-
ment a été cogitée par Olivier Furlong 
e  a e r rea  r  de e r en r e 
comme administrateurs au sein de 
la Fondation, il y a plusieurs années. 
M r n  ai  e re  de c nna re 
une réussite pour ce projet et l’en-
gouement qui s’y ajoute.

Les inscriptions ont actuellement lieu. 
Un souper et une soirée musicale 

seront aussi au programme pour cette 
seconde édition.

La popularité de e  oc e  Côte-Nord 

Implanté par Martin Thomas en 2017, 
Dek Hockey Côte-Nord vit une popu-
larité croissante dans toutes les caté-
gories. C’est pourquoi Éric Dancause 
et Julien Camiré ont souhaité investir 
dans ce projet.

rd i  re e 420 e r  
jouent sur les surfaces de l’avenue 
Michel-Émond à Baie-Comeau. 
Une popularité qui se fait sentir 
par les propriétaires année après 
ann e

Les joueurs juniors et les classes 
féminines sont présents comme 
jamais auparavant, selon les pas-
sionnés de ce sport extérieur.

Du dek hockey pour les soins de santé

La deuxième édition du Tournoi Dek Hockey de la Fondation de la santé et des services sociaux 
de la Manicoua an aura lieu les 7,8 et  juin.  nne ie a e

ean ran i  r ire  d  ra -
kar de Baie-Comeau, remporte le 
r e n La in e  i re d en ra -

neur-chef de l’année. La LHJMQ vient 
tout juste d’en faire l’annonce.

À sa quatrième saison derrière le banc 
de Baie-Comeau, Grégoire a mené le 
Drakkar à des records d’équipe de 

ic ire  e  10 in  e 11e a  
le plus élevé de l’histoire de la LHJMQ.

Sa troupe a terminé au premier rang 
de la ligue en défense (163 buts 
c n re  r i i me en a a e 2 0 

buts) et en désavantage numérique 
1 2  e  a ri me en a an a e 

n m ri e 2

«On savait que le Drakkar avait 
une bonne formation, mais on ne 
s’attendait pas à ce qu’il domine 
a ai n 202 2024 de a r e  

a rme a L M  ar ie de c m-
muniqué.

Le  de  a re  na i e  aien  i e  
c ard d  ni  de er r e 

et Sylvain Favreau des Voltigeurs de 
Drummondville

ean- ran ois ré oire est l’entra neur-chef du ra ar de Baie-Comeau.  arianne 
e n i i e

Jean-François Grégoire, entraîneur-chef de l’année
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Gaétane Bacon de Pessamit traîne son 
chandail du Drakkar partout, même 
pendant ses voyages. La voici à Las Vegas 
avec son t-shirt préféré qui témoigne de sa 
fierté pour son équipe. La partisane vient 
de redécouvrir le hoc e  puisque sa fille 
jouait lorsqu’elle était jeune. Raoul Boilard 
est son joueur préféré. Photo courtoisie

Dylan Pineau de Baie-Comeau est âgé de 
bientôt 4 ans, mais il est déjà un rand fan 
du Drakkar. Il assiste aux matchs depuis 
qu’il a deux ans. Son jeu préféré à la 
maison   jouer au hoc e  habillé en ra ar. 
Il a demandé à ses parents d’inviter Justin 
Poirier à sa fête et son thème d’anniversaire 
est sans surprise l’équipe baie-comoise. 
Photo courtoisie

oici enri,  ans. l collectionne les 
rondelles des étoiles et les cartes 
des joueurs. Il fait le porte-drapeau, 
toujours partant pour assister aux 
matchs et il les écoute attentivement 
à la télé lors des matchs à l’extérieur. 
Photo courtoisie

M me en République dominicaine, 
le Baie-Comois uillaume Ro  
ne peut se passer de son équipe 
favorite. Il n’a pas manqué aucun 
match et il avait même prédit 
la victoire du Drakkar en quatre 
matchs contre le Titan d’Acadie-
Bathurst, en deuxième ronde.   
Photo courtoisie

Le Drakkar a les meilleurs fans
(JG) Le Manic est parti à la recherche des plus grands partisans du Drakkar 
via les réseaux sociaux. Les commentaires et les messages se sont faits nom-
breux après notre publication, mais nous avons sélectionné quatre fans de 
tous âges qui ne reculent devant rien pour démontrer leur admiration pour 
l’équipe baie-comoise.

A-t-on les meilleurs fans de la LHJMQ? 
«Complètement. Je dirais même de la 
Ligue canadienne au grand complet», 
confie o lle Bernier, directrice des opé-
rations et développement des affaires 
pour le Drakkar de Baie-Comeau. Un 
engouement reconnu aujourd’hui 
partout au travers du Québec, et qui ne 
cesse de grandir chaque jour.

Charlotte Vuillemin

Depuis plusieurs décennies, le hockey 
s’ancre profondément dans l’identité 
des Québécois, mais cette saison, 
l’engouement autour du Drakkar de 
Baie-Comeau atteint des sommets 
an  r c den

«L’année qu’on vit en ce moment est 
exceptionnelle, c’est du jamais vu. 
C’est la meilleure année et une année 
record. C’est sûr et certain que les fans 
l’attendaient depuis longtemps et on 

est très heureux de pouvoir vivre ça 
a ec e  d c are Mme ernier  i -
trant la frénésie qui anime la ville en 
ce moment.

L’intégration des réseaux sociaux a 
am i  ce e a i n re r an  de  
fans sur l’ensemble du territoire.

«L’ère des réseaux sociaux n’était pas 
là dans les premières années du Drak-
kar. C’est sûr et certain que ça dépasse 
la région de la Côte-Nord et qu’on sent 
qu’il y a des partisans de partout au 
Québec qui se rallient à nous. Qu’ils 

n  de er  ar i an  i ne i en  
pas nécessairement à Baie-Comeau. 
Le bassin des fans s’élargit de jour en 
jour et les réseaux sociaux y jouent 
pour beaucoup, mais on sent vraiment 
que les gens sont derrière nous», sou-
ligne Joëlle Bernier.

Le stade, déjà réputé pour son 

ambiance électrique, voit cette année 
ses gradins déborder d’une énergie 
indomptable.

«Ça a toujours été une réputation 
qu’on a. On a un aréna qui est bruyant, 
qui connaît son hockey et les partisans 
ne réagissent pas seulement pour un 
but, mais ils réagissent un peu partout. 
Ça monte d’un cran, si ce n’est pas de 
deux cette année en série», ajoute-t-
elle.

Cette effervescence catapulte les sup-
porters du Drakkar au sommet de la 
ligue grâce à leur soutien indéfectible. 
Mais leur impact dépasse les clameurs 
dans les estrades.

«Nos partisans, on les appelle les 
7e e r  ce n e  a  r rien  a 
motive les joueurs et ça leur donne 
de l’énergie pour continuer. On est 
heureux de pouvoir vivre ça avec eux 

et pour les joueurs, ils sont heureux de 
savoir que match après match, ils sont 
là pour les applaudir et leur donner 
l’énergie dont ils ont besoin. Ça fait 
une différence et on en a besoin», 
dévoile la directrice.

L’organisation du Drakkar souhaite 
exprimer sa gratitude envers ses fans. 
«On leur dit merci. Merci d’être aussi 
présents. En ville, on ressent vraiment 
l’engouement du hockey, on se fait 
arrêter et parler un peu partout. Nos 
partenaires également et ça nous 
donne du carburant de plus pour 
continuer cette longue saison qui 
risque de se prolonger encore, et on 
est très heureux de pouvoir partager 
ça avec l’ensemble de la population 
de Baie-Comeau et de la Côte-Nord. 
La motivation est là et sentir l’appui 
des partisans nous aide à avoir de 
l’énergie pour continuer», conclut-elle 
avec émotion.

Le 7e joueur, un atout dans la manche du ra ar
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Notre force, c’est notre équipe!

DIST INCTION
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Bureau 418 295-1911
Franchisé indépendant et autonome

de Re/Max Québec inc.

James Fong
Courtier 

immobilier agréé
Cell. : 418 295-5859

Karine Marquis
Courtier 

immobilier
Cell. : 418 295-5420

Nadine Philibert
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immobilier
Cell. : 418 445-0494

Manon Desmeules
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immobilier résidentiel
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 immobilier résidentiel
Cell. : 418 296 9831
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immobilier résidentiel
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